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Emprender en Igualdad permite retener el talento femenino
Cadena SER  •  original

Salomón Hachuel, Pilar Navarro y Lola Gessa

Pilar Navarro, directora general de Reactivación Económica y Parques Empresariales del Ayto.
de Sevilla, y Lola Gessa, responsable de Prevención de Riesgos Laborales y Consumo de la
Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA),  han visitado los estudios de Radio Sevilla
para hablar de la igualdad en el ámbito del emprendimiento.
Según los últimos datos disponibles del GEM 2019 (Global Entrepreneurship Monitor) para la
provincia de Sevilla, las mujeres se inician en el proceso de emprender en menor medida,
aunque una vez en ese proceso consolidan su empresa en mayor proporción que los hombres
y, por tanto, abandonan menos. Se sienten bien preparadas por ello tienen menos miedo al
fracaso que los hombres.
En el edificio CREA, que depende de la delegación de Pilar Navarro, nos cuenta que "se
diseñan los programas desde la perspectiva de género como mecanismo para afrontar las
desigualdades de partida,  pero sin programar actividades específicas para mujeres”. Todos los
recursos son mixtos, están dirigidos tanto a hombres como a mujeres, si bien “ofrecemos un
servicio adaptado a los horarios de las mujeres que normalmente asumen la tarea de los
cuidados, además de trabajar y emprender, por lo que ofrecemos horarios diversos y siempre
después del inicio de la jornada escolar”.
Todo esto en un espacio de trabajo compartido para que, si se desea, el proceso de diseño y
desarrollo del modelo de negocio pueda realizarse en una oficina con ambiente de trabajo  (no
entre lavadoras y ollas). Espacios que en esa fase es gratuito y, una vez constituida la
empresa, se cobra un poco (en cotrabajo 45 euros el puesto y en oficinas 7,20 euros el metro
cuadrado. La mayoría de las oficinas son de 30 o 35 m).
Lola Gessa,  por su parte, ha hablado sobre el papel de la difusión de la Igualdad en las
Organizaciones Empresariales (CEA), algo que debe formar parte de la propia esencia de las
empresas y organizaciones  que abrazan la Agenda 2030 de Naciones Unidas, enfocada a
erradicar la pobreza y favorecer un desarrollo sostenible e igualitario. Su experiencia la lleva a
decir que “a más igualdad, más salud emocional en la empresa, se consigue un mejor clima
de trabajo, hay una mayor productividad y se logra retener el talento”.
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Sin embargo, los progresos en conciliación e igualdad no dependen exclusivamente de la buena
gobernanza de las empresas. Lola Gessa explica alguna de las propuestas que se hacen
desde la CEA: “Políticas de empleo efectivas, mayor infraestructura de servicios de atención a
niños, dependientes y mayores, implantar ayudas/desgravaciones fiscales para familias y
empresas, avanzando en políticas familiares eficaces o avanzar en la corresponsabilidad".

Algunos avances en los que se trabaja desde la entidad empresarial consisten, por ejemplo,
en la reciente adhesión a la Red Andaluza de Entidades Conciliadoras,  una plataforma de
trabajo colaborativo desde la que diseñar y desarrollar líneas estratégicas para la mejora de la
conciliación y la corresponsabilidad en el ámbito laboral y privado.

Constituido en 2018, la CEA dispone de un Consejo de Igualdad, consecuencia del
compromiso de las empresas en este marco. Esta entidad está alineada con la Comisión de
Igualdad y Diversidad de CEOE, fomentando, por ejemplo, la presencia de la mujer en puestos
de responsabilidad a través de la promoción del talento y de medidas de conciliación,
corresponsabilidad y educación en valores de igualdad y no discriminación.

Algunos de los proyectos interesantes de CEOE, sigue contando la responsable de Prevención
de Riesgos Laborales y Consumo de la Confederación de Empresarios de Andalucía, son el
proyecto Promociona; el  proyecto Chicas Imparables /Jóvenes y liderazgo  y el  programa Radia.
Escuche la entrevista completa:
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Tixe celebrará la ponencia Colaboración Empresarial: Fórmulas y
Experiencias el próximo 16 de septiembre
original
Tixe, Asociación Empresarial continúa con su ciclo de formación Reactiva tu Empresa con la
celebración de la ponencia ‘Colaboración Empresarial: Fórmulas y Experiencias’, que será
impartida por David Alva Rodríguez, Director de la Confederación de Empresarios de Sevilla
(CES), el próximo jueves, 16 de septiembre, a partir de las 9.15, a través de la plataforma
online Zoom.

Dicha ponencia tendrá como objetivo principal demostrar la importancia de cómo las empresas
pueden mejorar sus expectativas de negocios aprovechando las sinergias entre empresas y
cuáles son los valores que harán que estas sinergias se produzcan.
Una vez finalizada, se realizará un turno de preguntas entre los asistentes, además de
presentación de Networking. La actividad finalizará con ‘Tixe Te Escucha y Te Informa’.
Las personas interesadas en participar en dicha actividad podrán inscribirse a través del
siguiente enlace. Para cualquier consulta pueden contactar con Tixe a través del correo
electrónico info@tixe.es  o llamando al teléfono 673 675 672.
REDACCIÓN / DHD DIGITAL
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María José Guzmán SEVILLA

Uno de los síntomas de la recupe-
ración económica y del sector tu-
rístico en Sevilla es la agenda de
eventos del palacio de congresos.
Fibes acelera este otoño y a las ci-
tas nacionales que han manteni-
do el pulso en los últimos meses
suma ahora los primeros grandes
eventos internacionales, esos
que permitirán a la ciudad volver
a la excelente posición que ocu-
paba antes de la pandemia.

Hasta finales de año están ce-
rrados ya 10 congresos, alguno
con más de 5.000 asistentes de
manera presencial, y 11 ferias,
entre ellas el Arnold Festival Eu-
ropa, una cita de referencia mun-
dial en el mundo del fitness y el
culturismo que, sobre todo, po-
drá un gran foco mediático sobre
Sevilla, que volverá a brillar co-
mo ciudad de eventos, una estra-
tegia que en los pasados años le
reportó muchos beneficios.

Sólo las citas previstas en los
próximos tres meses dejarán en
la ciudad 23,7 millones de eu-
ros, el impacto directo calcula-
do, pues hay otro indirecto e in-
tangible, el de la proyección en
le mundo que es el objeto de
buscar este tipo de eventos de
carácter internacional. Y ya se
negocian otros que darán un
plus de glamour, según fuentes
municipales.

Los focos ya se han encendido
y el motor de Fibes, clave en la
gestión económica de la ciudad,
será el empuje definitivo para
que la recuperación del turismo
sea una realidad, según apunta el
delegado de Hábitat Urbano, Tu-
rismo y Cultura del Ayuntamien-
to de Sevilla, Antonio Muñoz.

Prueba del nuevo aire que res-
pira el sector es la confirmación
de actos para los próximos tres
años. Fibes tiene abierta su agen-
da hasta 2024. En concreto, para
2022 hay cerrados 16 ferias y
cuatro congresos. Un avance que
se ha conseguido en poco más de
dos meses, en pleno verano, pues
los datos apuntados por el Ayun-
tamiento de Sevilla en junio re-
gistraban sólo cuatro congresos y
tres ferias. La cifra se ha triplica-
do desde entonces.

“Las negociaciones, evidente-
mente, siguen; pero con estas ci-
fras encaramos la reactivación y
el futuro con optimismo. Por ló-
gica no vamos a alcanzar este año
los 240 millones de euros de im-

pacto económico de 2019, un año
récord de turismo y de congre-
sos, ferias y eventos culturales,
pero ese motor está arrancado,
con la tercera metida y cogiendo
velocidad”, comenta el delegado
que anuncia que para 2023 y
2024 hay confirmados ya otros
cuatro grandes congresos cientí-
ficos y sanitarios: el Congreso
Cardiovascular de Resonancia
Magnética y el Congreso Inter-
nacional de Cardiología Nuclear
(mayo de 2023); el Congreso de
la Sociedad Europea de Química
y Toxicología Medioambiental
(mayo de 2024) y el Congreso de
la Sociedad Europea del Sueño
(septiembre de 2024).

Las próximas citas suponen,
además, una confirmación para
Sevilla, como ciudad que ha ges-
tionado con éxito el turismo en
los últimos tiempos. Desde Con-
tursa se apunta que no es casua-
lidad que el I Encuentro de Desti-
nos Turísticos Españoles que or-
ganizará entre el 5 y 8 de octubre
Turespaña sea en Sevilla, pues en

ese foro se debatirá y evaluará el
trabajo de las urbes que mejor
han sabido posicionarse y mante-
nerse durante la pandemia.

Hay otra cita internacional en
este caso que respalda también a
la ciudad y, de hecho, la convirtió
en referente en 2020. Se trata del
Tourism Innovation Summit
(TIS), el también llamado Mobi-
le del Turismo que, contra todo
pronóstico, se celebró en plena
pandemia de manera híbrida al
implantar el test de antígenos y
otras medidas de seguridad co-
mo condición para acceder al re-
cinto de Fibes. De hecho fue el
primer congreso que se celebró
en España y reunió a más de un
millar de personas sin incidentes.
La segunda edición de esa cum-
bre sobre innovación y tecnolo-
gías aplicadas a la industria turís-
tica tendrá lugar del 10 al 12 de
noviembre, ahora de manera
presencial con las expectativas
de atraer a más de 5.000 partici-
pantes.

En esta nueva etapa, en la que
la normalidad se va imponiendo,
la primera propuesta en Sevilla
será la feria y congreso de turis-
mo premium y de lujo Emotions
Travel Community, que tendrá
lugar entre el 26 y 29 de septiem-
bre fuera del recinto de Fibes,
aunque está impulsada por esta
sociedad. El 21 de septiembre es-
tá prevista la conferencia del ci-

Fibes pisa el acelerador
● Sevilla recupera los eventos internacionales y busca su
posición en la prepandemia ● Las reservas semultiplican
y hasta diciembre están cerrados 10 congresos y 11 ferias
con un impacto de de 23,7millones de euros en la ciudad

M. G.

Una vista del nuevo palacio de congresos de Fibes, que se alterna con los antiguos pabellones para acoger congresos y ferias.

Las claves de la
adaptación y los
nuevos formatos

El secreto para esta buena re-
cuperación del turismo de ne-
gocios en Fibes tiene que ver
con su adaptación a las exigen-
cias de la pandemia y su
apuesta clara desde un primer
momento por los formatos hí-
bridos y totalmente virtuales
pues, en muchos casos, se han
confirmado como paso previo
para hacer estas nuevas citas
presenciales en sus futuras
ediciones y captar nuevas in-
versiones. Así, en esos últimos
meses se han celebrado las
primeras ediciones del Summit
del Sector Aeroespacial, que
este año será ya híbrido; el
Summit sobre Economía Azul;
el Digital Coin and European
Financial System y el Congreso
de Deporte y Actividad Física
Ciudad de Sevilla.
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clo mentes expertas de Víctor
Küppers. El sector de la medicina
y las especialidades vinculadas a
la salud tiene un amplio calenda-
rio también: entre los días 24 y
25 de septiembre se celebrará el
VI Congreso de la Sociedad Espa-
ñola de Alineadores, con la parti-
cipación de los principales orto-
doncistas y estomatólogos de Es-
paña. Entre el 29 de septiembre y
el 1 de octubre tendrá lugar el 58
Congreso Secot, impulsado por
la Sociedad Española de Cirugía
Ortopédica y Traumatología. A
continuación, entre el 13 y el 15
de octubre, se celebrará el 61
Congreso de la Sociedad Españo-
la de Endocrinología y Nutrición.
Y del 24 al 27 de septiembre está
programado el Congreso de Peri-
doncia y Salud Bucal.

En cuanto a las ferias, después
del Arnold Festival llegará a Fi-
bes entre el 28 de septiembre y el
1 de octubre Surmueble, el gran

escaparate ferial del sector en Es-
paña. Entre el 5 y el 6 de octubre
tendrá lugar el III Foro Global de
los Gobiernos locales.

Poco después, los días 6 y 7 de
octubre, se celebrará la primera
edición de Cofian en Sevilla: en-
cuentro empresarial para el sec-
tor electrónico y de las telecomu-
nicaciones. Entre los días 13 y 15
de octubre, Fireca 2021, Feria In-
ternacional de Rescate, Auxilio y
Emergencias en Carretera. Y el
Festival Internacional de Cultura
Creativa OFFF Sevilla, donde se
van cita mentes creativas de todo
el mundo, vuelve también a Fibes
entre los días 21 y 24 de octubre.

Entre octubre y noviembre se
sucederán las clásicas citas del
Salón del Motor de Ocasión (del
28 de octubre al 1 de noviem-
bre), el Sevilla de Boda (del 5 al
7 de noviembre) y el SICAB, Sa-
lón Internacional del Caballo y la
muestra de caballos de Pura Ra-
za Española más importante del
mundo (del 16 al 21 de noviem-
bre). En la Navidad de 2021 vuel-
ven también a Fibes el Mangafest
y Sevillalandia.

Para 2022 ya están cerradas las
ferias de Expobelleza, Surmasco-
ta y Mining and Minerals Hall, re-
unión del sector mundial de la
minería. Y en cuanto a congresos
están previstos el II Congreso
Orion Santé de enfermería, el
Congreso de la Asociación Euro-
pea de Investigación Contra el
Cáncer, el Congreso Mundial de
la Federación Internacional de
Farmacia, la segunda edición del
Space & Industrial Economy 5.0.
y el Congreso Nacional AVEPA y
la Conferencia de Veterinarios
del Sur de Europa.

No llegaremos a las
cifras de 2019, pero el
motor de Fibes coge
ya tercera y velocidad”

Antonio Muñoz

Ayuntamiento de Sevilla
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E. F. SEVILLA  

El consejo de administración de Gru-

po Insur, sociedad presidida por Ri-

cardo Pumar, ha aprobado un nue-

vo plan estratégico para el período 

2021/2025, que tiene como objetivo 

crear valor a largo plazo mediante 

una estrategia que impulse un cre-

cimiento sostenible, con la previsión 

de alcanzar un resultado bruto de 

explotación (ebitda) medio anual de 

37 millones de euros durante los pró-
ximos cinco años. Esta cifra supone 

alrededor de un 90% más que los 19,4 

millones alcanza-

dos en 2020, el 

año de la pan-

demia.  

En concre-

to, el ebitda 

acumulado du-

rante la vigen-

cia de este 

plan será de 

186 millones de euros, con una cifra 

de negocio media anual de 170 mi-

llones (850 millones acumulado a lo 

largo del periodo), según informa el 

grupo a la Comisión Nacional del 

Mercado de Valores (CNMV). 

Asimismo, el beneficio después 

de impuestos acumulado que prevé 

el nuevo plan estratégico será de 100 

millones de euros, a razón de 20 mi-

llones de euros anuales. Al mismo 

tiempo, estima que el valor neto de 

los activos será de 489 millones de 

euros en 2025, frente al actual de 

307,2 millones de euros, con una ra-

tio respecto a la deuda del 32,5%. 

El aumento del tamaño y renta-

bilidad que proyecta el Plan facilita-

ría la mejora de la liquidez del valor 

y su cotización, así como el acceso 

al mercado de capitales para finan-

ciar de una forma sostenible el cre-

cimiento futuro del grupo. En este 

sentido, aspira a la emisión de un 
bono corporativo de hasta 30 millo-

nes de euros a largo plazo para re-

forzar el crecimiento de la actividad 

de promoción y ampliar capital has-

ta en 60 millones de euros durante 

la vigencia del plan, con el objetivo 

de impulsar el crecimiento tanto de 

la actividad de promoción como la 

patrimonial. 

El plan parte de unas perspecti-

vas favorables para el sector inmo-

biliario. Así, el grupo sevillano con-

trolado por la familia Pumar prevé 

aumentar su actividad de promo-

ción residencial en Madrid con el ob-

jetivo de que alcance el 40% de su ne-

gocio total en este sector al finalizar 

el plan. En paralelo, Insur quiere cre-

cer en promoción terciaria y de ofi-

cinas en la comunidad de Madrid y 

en Málaga capital.  

Insur quiere tener 
en Madrid el 40% de 
su negocio de 
promoción 
residencial

PLAN ESTRATÉGICO

RICARDO PUMAR
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Redacción SEVILLA

El consejo de administración de
Grupo Insur aprobó ayer un nuevo
plan estratégico para el período
2021/2025, que tiene como obje-
tivo crear valor a largo plazo, me-
diante una estrategia que impulse
un crecimiento sostenible, con la
previsión de alcanzar un resultado
bruto de explotación (Ebitda) me-
dio anual de 37 millones de euros
durante los próximos cinco años.

En concreto, el Ebitda acumula-
do durante la vigencia de este plan
será de 186 millones de euros, con
una cifra de negocio media anual
de 170 millones (850 millones
acumulado a lo largo del periodo),
según informa el grupo a la Comi-
sión Nacional del Mercado de Va-
lores (CNMV) en una presenta-

ción del citado plan estratégico.
El beneficio después de impues-

tos acumulado que prevé el nuevo
plan estratégico será de 100 millo-
nes de euros, a razón de 20 millo-
nes de euros anuales, al mismo
tiempo que, a cierre del periodo,
es decir, en 2025, el valor neto de
los activos será de 489 millones de
euros, frente al actual de 307,2 mi-
llones de euros, con una ratio res-
pecto a la deuda del 32,5%.

El aumento del tamaño y renta-
bilidad que proyecta el Plan facili-
taría la mejora de la liquidez del
valor y su cotización, así como el
acceso al mercado de capitales pa-
ra financiar de una forma sosteni-
ble el crecimiento futuro del gru-
po.

En este sentido, aspira a la emi-
sión de un bono corporativo de

hasta 30 millones de euros a largo
plazo para reforzar el crecimiento
de la actividad de promoción y
ampliar capital hasta en 60 millo-
nes de euros durante la vigencia
del plan, con el objetivo de impul-
sar el crecimiento tanto de la acti-
vidad de promoción como la patri-
monial.

El plan estratégico parte de unas
perspectivas favorables para el
sector inmobiliario, en especial,
en los subsectores de la promoción
residencial y terciaria-oficina, co-
mo consecuencia de los cambios
que la pandemia ha provocado en
los requerimientos de la demanda
y el reducido volumen de oferta.

La promotora espera que ambos
vectores, la potente demanda de
producto nuevo y la reducida ofer-
ta, proyecten un futuro favorable
para estos subsectores de la pro-
moción inmobiliaria, factores a los
que se une, además, que las áreas
donde el grupo desarrolla sus ac-
tividades, Andalucía y Madrid,
presentan los mayores potenciales
de crecimiento.

Grupo Insur prevé un Ebitda
acumulado de 186 millones
en los próximos cinco años

● El consejo de Inmobiliaria del Sur

aprueba el nuevo plan estratégico de la

compañía para el quinquenio 2021-2025

M. G.

Sede del Grupo Insur en Sevilla.
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LUIS MONTOTO 

SEVILLA 

Se aproxima la venta de Matsa (el prin-

cipal operador minero de Andalucía), 

y uno de los posibles desenlaces pue-
de ser la forja de un auténtico gigante 

en la Faja Pirítica. Según apunta la 

agencia de noticias Bloomberg, la com-

pañía Grupo México (que ya posee el 

proyecto de Aznalcóllar) es uno de los 

candidatos finalistas para adquirir la 

firma onubense (controlada por Mu-

badala y Trafigura). Tendrá que com-

petir para ello con la canadiense 

Hudbay Minerals, que también está en 

el grupo de finalistas. Ambas han rea-

lizado ofertas que rondan los 1.700 mi-

llones de euros. 

Si se impusiera en la pugna Hudbay 

Minerals el mapa minero andaluz cam-

biaría poco. Aterrizaría un nuevo ope-

rador que competiría en su proceso de 

expansión con el resto de grupos pre-

sentes en la Faja Pirítica (como Atala-

ya, First Quantum y la propia Grupo 

México).  Hudbay Minerals es una com-

pañía que posee minas polimetálicas 

de cobre y zinc en Canadá y Perú, y de-

sarrolla nuevos proyectos en Arizona 

y Nevada (Estados Unidos). Su tama-

ño no es excesivamente grande si se 

compara con los gigantes del sector 

(obtuvo en 2020 unos ingresos de 1.100 

millones de euros). Según Bloomberg, 

tendría el respaldo de un consorcio de 

grandes fondos de pensiones para fi-

nanciar esta adquisición, que le per-

mitiría crecer sensiblemente (el nego-

cio de Matsa se acerca ya a 500 millo-

nes de euros) y diversificar su activi-

dad geográfica. Es una empresa rela-

tivamente joven (nació a finales de los 

noventa) que ganaría tamaño e impul-

so en un momento dulce para el nego-

cio de las materias primas. 

Consolidación del sector 

Las consecuencias serían de mayor al-

cance si la oferta seleccionada fuera 

la de Grupo México, pues se iniciaría 
un proceso muy ambicioso de conso-

lidación del sector. La compañía ame-

ricana es uno de los gigantes mundia-

les del cobre y sus ingresos superan 

los 9.000 millones de euros. Su aterri-

zaje en Andalucía se produjo en 2015, 

cuando se impuso en el concurso in-

ternacional para liderar la reapertura 

de Aznalcóllar, que requiere una in-

versión superior a los 300 millones de 

euros (y cuya tramitación administra-

tiva está ya muy avanzada). Grupo Mé-

xico unificaría bajo un mismo períme-

tro dos proyectos en la Faja Pirítica, 

uno muy consolidado en la zona nor-

te (como es Matsa) y otro emergente 

en la zona sur (como es Aznalcóllar y 

los nuevos proyectos de investigación 

en esta zona). Se convertiría, por lo 

tanto, en una compañía de referencia 

en el Sur de Europa. Tiene mayor mús-

culo financiero que Hudbay para afron-

tar la operación y cuenta con los rédi-

tos que espera obtener de las sinergias 

que genere la «fusión» entre los pro-

yectos de Sevilla y Huelva. 

No es el primer intento de crear un 

gigante en Andalucía. La propia Tra-

figura ya intentó controlar la mayoría 

accionarial de Atalaya (Riotinto) para 

unirla a Matsa (entró en el capital pero 

no logró tomar el control).

Grupo México y 
Hudbay Minerals 
pujan por Matsa

∑ Ambas han realizado 
ofertas que rondan los 
1.700 millones de euros 
por la mina onubense

Imagen de la mina de Sotiel, una de las explotaciones de Matsa  // EFE
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G. GINÉS 

MADRID 

La reforma del Gobierno para abara-

tar el precio de la luz también ha te-

ñido de rojo la cotización de las ener-

géticas dentro del Ibex 35. Endesa ce-

rró la sesión de ayer con un desplome 

del 6,4%, mientras que Iberdrola per-
dió un 5,8%; ambas lideraron las pér-

didas en el Ibex. Naturgy, que cuenta 

con menos nucleares e hidráulicas en 

su red de instalaciones, encajaba me-

jor el anuncio y descendió un 0,41%. 

Todo ello en un Ibex 35 que cerró con 

una caída del 1,65%, que le hizo retro-

ceder hasta los 8.635,40 puntos, has-

ta mínimos de julio.  

Lo cierto es que las pérdidas regis-

tradas ayer en el sector energético se 

suman a las cosechadas el martes, 

cuando se produjo un retroceso del -

5,18% para Endesa y del -1,71% para 

Iberdrola. En apenas dos sesiones la 

compañía dirigida por Ignacio Galán 

ha cedido un 7,1% de cotización; la 

participada de la italiana Enel, un 

11,6%. Unas caídas que se traducen 

en casi 7.300 millones de pérdidas en-

tre ambas. 

Los analistas consideran que la 

sangría se mantendrá durante las pró-

ximas sesiones. El profesor del Insti-

tuto de Estudios Bursátiles (IEB), Ja-

vier Santacruz, advierte de que el mer-

cado teme el impacto que tendrá la 

medida en la cuenta de resultados de 

empresas como Iberdrola y Endesa, 

«con una gran exposición a la ener-

gía hidroeléctrica». La cotización de 

Naturgy, por su parte, «se ve más con-

dicionada por otros factores, por la 

opa lanzada por el fondo australiano 

IFM».  

El profesor del IEB recuerda ade-

más que la medida puede suponer un 

«problema real» para las comerciali-

zadoras de estas compañías, «porque 

la guerra de precios se va a recrude-

cer tras la reforma y estas empresas 

ya suelen operar con márgenes muy 

ajustados». Según el analista, esta si-

tuación está provocando una rota-

ción de carteras hacia valores del sec-

tor energético «más institucionales» 

como Red Eléctrica o Enagás.  

El goteo de reacciones al decreta-

zo del Gobierno continuó ayer. La Aso-

ciación Empresarial Eólica (AEE) cri-

ticó que las medidas anunciadas por 

el Ejecutivo tras el Consejo de Minis-

tros del martes solo ponen el foco en 

una parte del mercado eléctrico y se 

olvidan de «las implicaciones en otros 

entornos». Para las 250 empresas del 

sector que integran AEE, el decreto 

tendrá un impacto negativo en el 21% 

del parque eólico español, en concre-

to, en aquellos parques con más de 

20 años.  

Además, aunque las medidas del 

Gobierno tienen carácter extraordi-

nario y temporal, pueden conllevar 

«cambios de comportamiento de los 

actores económicos» y ahuyentar la 
inversión en el sector eólico y reno-

vable, aseguró ayer la organización.  

En esta misma línea, la Asociación 

de Empresas de Energías Renovables, 

APPA Renovables, patronal de las 

compañías del sector, avisó de que la 

norma podría provocar la paraliza-

ción de aquellas instalaciones con co-

berturas de precios y contratos pri-

vados de compra venta de energía. 

«Al entrar en vigor el decreto, cien-

tos de plantas en España se verán abo-

cadas a vender con importantes pér-

didas, a denunciar los contratos e, in-

cluso, a paralizar su producción 

durante el período de vigencia de la 

norma», avisó la organización en un 

comunicado.  

La medida con un mayor impacto 

en el sector energético es la de poner 

un tope a los ingresos que pueden ob-

tener las compañías por producir con 

tecnologías como la nuclear o la hi-

droeléctrica gracias al alto coste del 

gas, que según las estimaciones del 

Gobierno, les pueden llegar a detraer 

unos 2.600 millones de euros en los 

dos próximos trimestres.

Iberdrola y Endesa pierden 7.300 
millones en Bolsa en dos sesiones 

∑ Las empresas del 
sector eólico avisan:  
el decreto ahuyentará 
a los inversiones  

CAÍDA EN BOLSA DE LAS 
GRANDES ENERGÉTICAS

(En las dos últimas sesiones) -7,5%

IBERDROLA

-11,6%

ENDESA

-1,05%

NATURGY
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La fiscalidad adaptativa de Sánchez, 
Podemos descubre la nuclear, y la 

hipocresía carbonífera de Alemania 

L
a crisis del precio de la electricidad está de-

jando lecciones inolvidables. Tomo nota de 

tres de ellas. Primera: la renovada relación 

del presidente del Gobierno con la fiscali-

dad. Hubo un tiempo en que Pedro Sánchez habla-

ba en tono de reproche sobre la incapacidad de la 

economía española de cubrir la brecha de recauda-

ción tributaria con la media europea. Esos famosos 

seis puntos del PIB ocupaban de manera intensa y 

reiterada su discurso político. Parecía dispuesto a 

cometer cualquier locura con tal de cubrirla. Una 

de las cosas más sorprendentes de la subida de la 

factura eléctrica es la rapidez con que Sánchez se 
ha olvidado de esa brecha y se ha puesto a desman-

telar la fiscalidad energética que supone la mitad 

del precio que pagamos. Lo está haciendo por dos 

vías: reduciendo impuestos y dedicando más recur-

sos públicos procedentes del mercado de carbono 

a rebajar las cargas del sistema. Esto demuestra que 

cuando se quiere, se puede, como suele decir Díaz 

Ayuso. 

Segunda enseñanza: Podemos ha descubierto las 

bondades de la energía nuclear. Es barata y dota de 

resiliencia al sistema eléctrico y no emite C0
2
 al me-

dio ambiente. Hasta ahora, la formación morada 

sólo se fijaba en los riesgos –que existen y son im-

portantes– pero no en las ventajas. Riesgos que Es-

paña asume por defecto ya que está al lado del ma-

yor generador nuclear de Europa: Francia y sus 56 

reactores activos. Quizá esta inmersión en la reali-

dad económica haga que también cambie su consi-

deración hacia la energía hidráulica y «el viejo mo-

delo franquista de pantanos y obras faraónicas que 

han hundido y obligado a abandonar tantos pue-

blos». Gracias a esos pantanos, España tiene tres 

veces más capacidad instalada de generación hi-

dráulica que Alemania y supera por un poco a la de 

Suecia, país que produce más de la mitad de su elec-
tricidad por este medio. 

Tercera lección: la hipocresía alemana que pese 

a su discurso verde y a su intensa propaganda an-

tinuclear, proyectando su ejemplo a todos los de-

más países europeos, sigue utilizando el carbón –y 

no el gas natural de precio más caro y volátil– para 

producir su electricidad. Entre el 30 y el 40% de su 

actual generación procede del carbón. Este supone 

el 75% de sus emisiones. 

España, en cambio, ha decidido abrazar con en-

tusiasmo el idealismo alemán (y no su realismo) y 

desmontar el suelo en el que se apoya antes de apren-

der a volar: hace una década, España tenía 14 plan-

tas térmicas de carbón, ahora sólo queda una a ple-

no funcionamiento según informaba este diario en 

marzo. Las demás están siendo desmanteladas, un 

proceso costoso y que destruye empleo. En cinco 

años, Endesa, por ejemplo, debe invertir unos 5.000 

millones en este proceso: más de 250 millones en 

desmantelarlas y más de 4.500 millones para crear 

plantas renovables que las sustituyan. jmuller@abc.es

JOHN MÜLLER

Tres lecciones de  
la crisis eléctrica

AJUSTE DE CUENTAS
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TEMAS: Nivel Alerta Sevilla · Nuevas Medidas Covid Andalucía · Desaparecido Sevilla · Abengoa · Procesiones Sevilla · Apagón España · San Miguel Sevilla · Covid Sevilla · Covid Andalucía

EFE
Madrid, 15 Septiembre, 2021 - 15:31h

El Gobierno y los agentes sociales comienzan mañana a negociar las condiciones de
los expedientes de regulación temporal de empleo (ERTE) asociados a la pandemia
más allá del 30 de septiembre, cuando expira el esquema vigente de una herramienta
bajo la que siguen unos 270.000 trabajadores.

A falta de dos semanas para que venza el último acuerdo sellado en mayo, los
Ministerios de Inclusión y de Trabajo se reúnen mañana jueves por primera vez con
CEOE, Cepyme, UGT y CCOO con la intención de prorrogar las ayudas pero sin haber
avanzado si mantienen las condiciones o si pretenden introducir cambios.

1. Las peticiones de los agentes sociales

Los sindicatos ya han dicho que su planteamiento pasa por mantener el esquema
vigente hasta entrado el mes de enero para que no caduque en plenas fiestas
navideñas; mientras que las organizaciones patronales volverán a pedir, como en
pasadas negociaciones, que se revise la clausula de mantenimiento del empleo.

También deberá abordarse qué ocurre con el denominado "contador a cero" -que hace
que los afectados por un ERTE no consuman derechos de paro de cara a una futura
prestación- y que vence el 1 de enero de 2022.

2. También se negocian las ayudas a autónomos

PUBLICIDAD

FORO DE EMPRESAS SANTANDER

Digitalización, sostenibilidad
y crecimiento, las claves para
unas pymes competitivas tras
la Covid

PUBLICIDAD

EMPLEO

Siete claves de los ERTE cuya prórroga se
empieza a negociar este jueves

Las cuestiones a seguir ante la negociación de una herramienta que ha jugado un importante papel
para amortiguar el impacto de la pandemia en el mercado laboral.



Claves de la prórroga del ERTE
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La Seguridad Social debe negociar también la continuidad de las ayudas
extraordinarias a los autónomos que han cesado total o parcialmente su actividad y
cuya prórroga se ha ido ligando a la de los ERTE.

3. Tres modelos de ERTE y esquemas de boni caciones

En el último acuerdo de mayo se mantuvieron las mismas condiciones de los ERTE
de impedimento con exoneraciones en las cuotas a la Seguridad Social que pagan
las empresas del 100 % si tienen menos de 50 trabajadores y del 90 % si tienen más.

Sí se ajustaron las de los ERTE de limitación quedando en el 85 % en junio y julio, para
pasar al 75 % en agosto y septiembre en empresas de menos de 50 trabajadores,
tasas que se reducen 10 puntos para las compañías más grandes.

En cuanto los ERTE de fuerza mayor para sectores ultraprotegidos, se establecieron
diferencias en función de los trabajadores suspendidos y los activados en una
horquilla de ayudas entre el 95 % y el 60 %.

4. Otras medidas sobre la mesa

El acuerdo de mayo también mantuvo medidas como la interrupción del cómputo de
los contratos temporales, así como los límites relacionados con el reparto de
dividendos, el uso de horas extraordinarias y las externalizaciones.

E incluyo la prestación para fijos discontinuos y para profesionales de las artes en
espectáculos públicos hasta el 30 de septiembre que ahora debe revisarse.

5. Menos de 300 mil trabajadores en ERTE

A cierre de agosto, últimos datos disponibles, quedaban 272.190 personas en ERTE,
la cifra más baja desde el inicio de la pandemia tras salir cerca de 60.000 durante
todo el mes.

Esto supone que ya han salido de un ERTE más del 92 % de los trabajadores que
llegaron a estar en uno en el pico de la pandemia cuando se alcanzaron los 3,6
millones.

6. Más de 100 mil trabajadores en sectores
ultraprotegidos

El tipo de ERTE, dos de cada tres trabajadores (176.582) estaban en alguna de esas
modalidades asociadas a la pandemia y que conllevan exoneraciones a la Seguridad
Social: 116.520 personas estaban en ERTE de sectores ultraprotegidos y su cadena
de valor, otras 54.158 personas en ERTE de limitación y 5.904 en ERTE de
impedimento.

Fuera de estas modalidades, ya sin exoneraciones, hay otras 95.608 personas que
siguen en ERTE de fuerza mayor o por causas económicas, técnicas, operativas o de
producción (ETOP).

7. Gran parte de los afectados en hostelería e islas

Por sectores, servicios de comidas y bebidas (con 65.373 trabajadores en ERTE) y
servicios de alojamiento (con 39.091), concentraban a cierre de agosto el 38 % del
total.

Y por zonas, las provincias de Canarias y Baleares siguen siendo las que más
trabajadores protegidos concentran con Las Palmas como la provincia con más
empleados en ERTE, el 6,31 % de sus afiliados; seguida de Santa Cruz de Tenerife, con
un 5,5 %; y Baleares, con un 4,07 %.
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La farmacéutica Pfizer se incorpora como nuevo miembro a la
CEOE
original

Llegada de la Vacuna Pfizer a Biofarma / Jesús Jiménez

La compañía farmacéutica Pfizer  formará parte a partir de ahora de la CEOE  tras el acuerdo
firmado este miércoles por el presidente de la patronal, Antonio Garamendi, y el presidente y
director general de Pfizer en España, Sergio Rodríguez.
Garamendi ha destacado la importancia de contar con un nuevo asociado "de la talla" de
Pfizer y ha recordado el papel "crucial" que está haciendo la empresa "en la lucha mundial
contra la pandemia" con sus vacunas, según ha explicado la CEOE.

El debate sobre la necesidad de una tercera dosis aún sigue sin esclarecerse.

El debate sobre la necesidad de una tercera dosis aún sigue sin esclarecerse.

Pfizer  es "un ejemplo de la función social que el mundo empresarial lleva a cabo en nuestros
días, y que va mucho más allá de la mera generación de beneficios económicos  para sus
accionistas", ha afirmado Garamendi.

Inversiones
Por su parte, el presidente de  Pfizer España ha considerado que la incorporación a la CEOE
es un gran oportunidad para el sector y ha recordado que la industria farmacéutica es, junto
con el automóvil, la que más invierte de España en I+D+i, más de 1.200 millones de euros
anuales. E
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M. L. 

SEVILLA 

Algo más de un millar de vecinos de  
la provincia de Sevilla obtendrán en-
tre 16 y 20 euros al día por participar 
en los cursos de empleo o itinerarios 
formativos con los que la Diputación 
pondrá en marcha con el objetivo de 
evitar que el fençómeno de la despo-
blación siga creciendo entre los pue-
blos menos habitados de las comar-
cas de la Sierra Morena y Sierra Sur. 

Para ello, la Diputación de Sevilla, 
a través de Prodetur, ha retomado las 
actuaciones y comienza ya a organi-
zar estos cursos correspondientes a 
los programas Simulación Para Em-
prender (SIPE) y Emprendejoven, que 
tuvieron que ser aplazados, el pasado 
año como consecuencia de las restric-
ciones sanitarias derivadas de la pan-
demia. Ambos programas son itinera-
rios formativos orientados al empleo 
y el emprendimiento en localidades 
de menos de 5.000 habitantes o de me-
nos de 10.000 con decrecimiento en 
los últimos diez años. 

Se trata de iniciativas que responden 
a la convocatoria dentro del programa 
de Empleo Juvenil del Fondo Social Eu-
ropeo (Ayudas EMP-POEJ) para la finan-
ciación de proyectos de empleo, autoem-
pleo y emprendimiento colectivo des-
tinados a afrontar el reto demográfico. 

Junto a Proempléate, programa ac-
tualmente en ejecución, de ayudas para 
lacreación de empresas por parte de jó-
venes, las dos iniciativas citadas son los 
proyectos que la Diputación, a través de 
Prodetur, gestiona en el marco del FSE 
al objeto de promover el emprendimien-
to y el empleo entre los jóvenes para fi-
jar la población en los núcleos rurales 
amenazados, y, en conjunto, suponen 
una inversión de más de 4,3 millones de 
euros. Del presupuesto de estos proyec-
tos, la Diputación asume la financiación 
del 8%. En total, el ámbito de actuación 
de estos programas se extiende a 53 mu-
nicipios, 43 menores de 5.000 habitan-
tes y 10 menores de 10.000 con decreci-
miento en los últimos diez años. 

Para el presidente de la Diputación, 
Fernando Rodríguez Villalobos, «se 
trata de iniciativas con las que la Di-
putación quiere contribuir a que los 
jóvenes no emigren hacia otros terri-
torios».  

La iniciativa Emprendejoven, con 
un presupuesto de cerca de 2,7 millo-
nes, se basa en la puesta en marcha de 
52 itinerarios formativos en materias 
específicas como turismo, oficios tra-
dicionales, agricultura, ganadería, pa-

trimonio artístico, construcción, robó-
tica o energías renovables, entre otras, 
seleccionadas por los ayuntamientos 
de los municipios beneficiarios. 

El programa también incluye accio-
nes formativas destinadas al fomen-
to del autoempleo. Se trata de una for-
mación becada, con 20 euros por par-
ticipante y día de asistencia, de la que, 
en total, se beneficiarán 624 personas 
del colectivo establecido en el Siste-
ma Nacional de Garantía Juvenil, es 
decir, mayores de 16 años y menores 
de 30, que no estén estudiando ni tra-
bajando y estén inscritos en el fiche-
ro de Garantía Juvenil. 

Por su lado, SIPE está dotado con 
más de 1,2 millones de euros. Es un 

proyecto de 52 itinerarios formativos 
orientados al emprendimiento y que 
aplica la metodología de la simulación 
al objeto de adquirir habilidades en la 
gestión y la administración de empre-
sas en diversos sectores (agrario, tu-
rismo, comercio, construcción y agroin-
dustrial). Se prevé que la iniciativa be-
neficie a 520 jóvenes del colectivo 
establecido en el Sistema Nacional de 

La Diputación reinicia su plan 
para evitar la despoblación 

∑ El programa se retoma 
tras la crisis del Covid 
con dos itinerarios 
formativos

Una persona mayor sentada en la silla de un bar de El Madroño, el pueblo más pequeño de la provincia  // VANESSA GÓMEZ

Se beneficiarán 53 pueblos  
de menos de 5.000 
habitantes o de menos de 
10.000 con decrecimiento 
en los últimos diez años

Garantía Juvenil. Esta formación es-
tábecada, con 17 euros por participan-
te y día de asistencia.  

Críticas del PP 

Por su parte, el PP de Sevilla criticó 
ayer las «políticas de marketing» del 
presidente de la Diputación Provin-
cial para poner fin a la despoblación 
y subrayó la pérdida  «progresiva e 
imparable» de la población en más de 
la mitad de los municipios de Sevilla 
pese a ser el gran objetivo del presi-
dente provincial.  

Así lo alertó el diputado provincial 
Luis Paniagua quien criticó que  «la 
oficina contra la despoblación impul-
sada por la administración provincial 
cuenta con una dotación de 60.000 eu-
ros frente a un presupuesto de 470 mi-
llones de la Diputación, pero tiene más 
marketing que soluciones». «Solo exis-
ten tres programas de formación y em-
pleo dotado con escasos 4,3 millones 
de euros para el reto demográfico», 
concluyó Paniagua.
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Prodetur pone en marcha Emprendejoven y Sipe, programas de
empleo y emprendimiento
El Correo  •  original

La Diputación de Sevilla, a través de Prodetur, retoma las actuaciones y comienza a organizar
los cursos correspondientes a los programas ‘SIPE’ y ‘EMPRENDEJOVEN’, que tuvieron que
ser aplazados, el pasado año 2020, a causa de las restricciones sanitarias derivadas de la
pandemia.
Los programas ‘EMPRENDEJOVEN’ y ‘SIPE’ (Simulación para Emprender) son itinerarios
formativos orientados al empleo y el emprendimiento en localidades de menos de cinco mil
habitantes o de menos de diez mil con decrecimiento en los últimos diez años. Ambas
iniciativas responden a la convocatoria dentro del programa de Empleo Juvenil del Fondo
Social Europeo (Ayudas EMP-POEJ), y , concretamente, a la concesión directa de
subvenciones a entidades locales, establecidas mediante Real Decreto 1234/2018 de 5 de
octubre, para la financiación de proyectos de empleo, autoempleo y emprendimiento colectivo
destinados a afrontar el reto demográfico.
Junto a ‘PROEMPLEATE’, programa actualmente en ejecución, de ayudas para la creación de
empresas por parte de jóvenes, ‘EMPRENDEJOVEN’ y ‘SIPE’ son los proyectos que la
Diputación, a través de Prodetur, gestiona en el marco del FSE al objeto de promover el
emprendimiento y el empleo entre los jóvenes para fijar la población en los núcleos rurales
amenazados, y, en conjunto, suponen una inversión de más de 4,3 millones de euros. Del
presupuesto de estos proyectos, la Diputación asume la financiación del 8,11%.
En total, el ámbito de actuación de estos programas se extiende a 53 municipios, 43 menores
de 5.000 habitantes y 10 menores de 10.000 con decrecimiento en los últimos diez años.
Para el presidente de la Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos, “se trata de iniciativas con
las que la Diputación quiere contribuir a que los jóvenes no emigren hacia otros territorios”. En
este sentido abundó en que la institución provincial “se concentra en potenciar el equilibrio
territorial, dando prioridad en nuestros programas a los municipios menores de 20 mil
habitantes”.
La iniciativa ‘EMPRENDEJOVEN’, con un presupuesto de cerca de 2,7 M€, se basa en la
puesta en marcha de 52 itinerarios formativos en materias específicas como turismo, oficios
tradicionales, agricultura, ganadería, patrimonio artístico, construcción, robótica o energías
renovables, entre otras, seleccionadas por los propios ayuntamientos de los municipios
beneficiarios. El programa también incluye acciones formativas destinadas a fomentar el
autoempleo. Se trata de una formación becada, con 20 euros por participante y día de
asistencia, de la que, en total, se beneficiarán 624 personas del colectivo establecido en el
Sistema Nacional de Garantía Juvenil, es decir, mayores de 16 años y menores de 30, que no
estén estudiando ni trabajando y estén inscritos en el fichero de Garantía Juvenil.
Por su lado, ‘SIPE. Simulación para Emprender’, dotado con más de 1,2 M€, es un proyecto
de 52 itinerarios formativos orientados al emprendimiento y que aplica la metodología de la
simulación al objeto de adquirir habilidades en la gestión y la administración de empresas en
diversos sectores (agrario, turismo, comercio, construcción y agroindustrial) . Se prevé que la
iniciativa beneficie a 520 jóvenes del colectivo establecido en el Sistema Nacional de Garantía
Juvenil. Esta formación está becada, con 17 € por participante y día de asistencia.
La realización de los cursos correspondientes a estos dos programas se llevará a cabo en tres
fases hasta finales del próximo año 2022, cada una de las cuales incluirá a 20 municipios,
aproximadamente. Ya se encuentran disponibles en la web de Prodetur ( www.prodetur.es  ) las
bases de participación para SIPE, mientras que las de EMPRENDEJOVEN se publicarán la
próxima semana.
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SALIR

ACOMER

El compromiso de la familia Heineken
España con la sostenibilidad se refleja
en sus cervezas, que se elaboran con
un 93% de ingredientes locales y de
gran calidad, casi el 75% de ellos pro-
cedentes de cultivos sostenibles certi-

ficados bajo protocolo SAI (Sustaina-
ble Agriculture Initiative). De esta for-
ma Heineken España se posiciona co-
mo la cervecera con la certificación
más alta en materia de cultivos soste-
nibles entre sus competidores.

Heineken, una familia de lomás sostenible
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Todo listo para el desfile de
moda flamencaenel centro

S. V.

Desde que anunciaran que el pró-
ximo 18 de septiembre el centro de
Sevilla se convertía en una pasare-
la de moda flamenca, la expecta-
ción ha sido máxima. A pesar de
haber recibido recientemente la
triste noticia del fallecimiento de
la diseñadora Lina, la moda fla-
menca recupera un poco la ilusión
al descubrir más detalles del des-
file que organiza el Ayuntamiento
de Sevilla el próximo 18 de sep-
tiembre, en colaboración con las
asociaciones Qlamenco, Mof & Art
y Lunar Off, en la Avenida de la
Constitución.

Además de los horarios (los des-
files se distribuyen entre la maña-
na y la tarde), desde el Consistorio
han dado a conocer que en el des-
file de moda flamenca participan
un total de 31 diseñadores y que
cuenta con las actuaciones de Joa-
na Jiménez y Las Migas.

El desfile en apoyo a la moda fla-
menca organizado por el Ayunta-
miento de Sevilla, a través de la
Delegación de Economía, Comer-
cio, Relaciones con la comunidad
universitaria y área metropolita-
na, en colaboración con Contursa;
las asociaciones Mof & Art y Qla-
menco y la empresa Doble ERRE

contará con la participación de 31
diseñadores y diseñadoras así co-
mo otros profesionales del sector
que mostrarán sus propuestas en
un escenario único como es la Ave-
nida de la Constitución el sábado
día 18 de septiembre. En total, se
desarrollarán cuatro funciones a
las 12:00, 13:30, 18:00 y 19:30
con un aforo de público limitado
en cada una de ellas.

Este evento, en apoyo a un sec-
tor que ha sufrido gravemente las
consecuencias de la crisis sanita-
ria por la suspensión durante dos
años de las fiestas de la primavera,
contará además con actuaciones
musicales para acompañar la ini-
ciativa. En el caso de los dos desfi-
les de la mañana, la música estará
a cargo de Joana Jiménez, mien-
tras que en las sesiones de la tarde
participarán Las Migas. Todas las
funciones serán conducidas por el
artista y presentador Manu Sán-
chez. La última sesión de la maña-
na se cerrará además con la actua-
ción de José Galván con el espec-
táculo Dos Orillas.

Las dos asociaciones del sector
de moda flamenca, Mof & Art y
Qlamenco, han seleccionado a los
diseñadores y profesionales del
sector que participarán y que se
distribuirán entre los cuatro desfi-

les. Sus propuestas serán mostra-
das gracias al equipo de modelos
de la Agencia Doble ERRE. Los
desfiles incluirán tanto trajes de
flamenca como propuestas de
complementos, artesanía, manto-
nes o bordados.

Entre los diseñadores y profe-
sionales del sector, está confir-
mada la participación en estos
momentos de Angus Dorado, Án-
gela y Adela, Ángeles Ávila, Án-
geles Verano, Aurora Gaviño,
Cristina Vázquez, F de Frank, Fi-
na estampa, Gil Ortiz, Hermanas
Serrano, José Raposo, Mari Cruz
y Montecarlo, María Amador,
María Ramírez, Pilar Vera, Pol
Nuñez, Rima, Rosa Pedroche, So-
nibel, Teressa Ninu, Yolanda mo-
da, Moda Flamenco Serrano, Eva
Luna, Ángeles Espinar, Antonio
Gutiérrez, Carmen Latorre, Car-
men Acedo, Chocolate Comple-
mentos, Yolanda Rivas, Mari Car-
men Cruz y Pitusa.

Para el desarrollo del desfile se
habilitarán una zona de asientos,
con distancias entre las plazas y
con un aforo acorde con las medi-
das de seguridad sanitaria. Ade-
más, en el centro de la Avenida de
la Constitución se habilitará un
escenario para las actuaciones
musicales. Todas las entradas son
gratuitas previa invitación que en
su mayor parte serán distribuidas
por las dos asociaciones del sector
participantes y por cada uno de
los diseñadores y profesionales
que mostrarán sus propuestas du-
rante el evento.

● El presentador Manu Sánchez conducirá
las cuatro sesiones de esta pasarela que
mostrará el trabajo de 31 diseñadores

JUAN CARLOS MUÑOZ

Desfile de moda flamenca reivindicativo en la Avenida de la Constitución.
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M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

El Parlamento andaluz acaba de apro-

bar una nueva convocatoria de las ayu-

das para compañías con trabajadores 

en ERTE, para lo cual se ha modificado 

el decreto que reguló la última convo-

catoria con el fin de que puedan acoger-

se nuevas empresas que no estaban den-

tro del catálogo de actividades econó-

micas iniciales. A estas ayudas, la Junta 

de Andalucía destinará un presupues-
to de 160 millones de euros, a razón de 

505 euros mensuales durante cuatro 

meses por cada trabajador. Está previs-

to que para el 1 de octubre esté abierta 

la convocatoria, a la que la Junta de An-

dalucía destinará 160 millones de euros 

(en la primera convocatoria se cerró con 

el abono de 100 millones de euros). Aun-

que en Andalucía los trabajadores en 

ERTE alcanzaron casi el medio millón, 

actualmente esa cifra se situa en 35.000, 

según fuentes del Ministerio de Inclu-

sión, Seguridad Social y Migraciones. 

Se trata de un incentivo mensual para 

que las empresas afetadas por la pan-

demia no caigan en la tentación de con-

vertir los ERTE, que vencen el 30 de sep-

tiembre, en despidos (ERE). El tope má-

ximo de la ayuda por empresa alcanza 

los 30.300 euros. La ayuda va destina-

da a empresas con una plantilla media 

de menos de 20 trabajadores, con al me-

nos un centro de trabajo en Andalucía, 

que se hayan acogido a un ERTE de fuer-

za mayor o por causas económicas, téc-

nicas, organizativas o de producción 

desde el decreto de alarma del 14 de mar-

zo de 2020. 

Los autonómos y entidades sin áni-

mo de lucro pueden pedir esta ayuda 

siempre que tengan al menos a un tra-

bajador en alta por cuenta ajena con in-

dependencia del tipo de jornada. Los 

beneficiarios deberán mantener el cien 

por cien del nivel de empleo subvencio-

nado, entre el 65% y 75% del factor de 

actividad, que calcula de oficio el Ser-

vicio Andaluz de Empleo según el nú-

mero de trabajadores a jornada com-

pleta más la parte proporcional del per-

sonal a tiempo parcial. 
Para ampliar la convocatoria, el Par-

lamento Andaluz ha convalidado en el 

pleno celebrado este miércoles el De-

creto Ley 17/2021, de 7 de septiembre, 

por el que se modifica el DL 4/2021, en 

el que se regulaban las ayudas al man-

tenimiento del empleo asalariado en 

empresas afectadas por un Expediente 

de Regulación Temporal de Empleo tras 

la declaración del estado de alarma. 

La principal modificación, tal y como 

ha explicado en su comparecencia la 

consejera de Empleo, Formación y Tra-

bajo Autónomo, Rocío Blanco, consis-

te en la supresión de la relación de ac-

tividades económicas subvencionables 

en las que debía encuadrarse la enti-

dad solicitante, lo que va a permitir que, 

en una próxima convocatoria, todas las 

empresas puedan acceder a esta ayu-

da. 

Andalucía amplía  
las ayudas para 
empresas con 
trabajadores en ERTE

∑ La nueva convocatoria 
tendrá 160 millones y 
podrán acogerse todas 
las actividades

Rocío Blanco, consejera de Empleo de la Junta de Andalucía  // J.M. SERRANO
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ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

E
n la Junta de Andalucía ven con 
«extrema preocupación» el re-
corte de fondos del Gobierno 
central a la comunidad autó-

noma en 2022. La Consejería de Hacien-
da y Financiación Europea, que dirige 
Juan Bravo (PP), envió el pasado lunes 
una carta a la ministra de Hacienda, 
María Jesús Montero (PSOE), en la que 
en un tono grave denuncia que el Go-
bierno va a mandar a Andalucía 2.317,2 
millones de euros menos que en 2021.  

La fotografía que dibuja sobre las 
cuentas del próximo ejercicio da cier-
to vértigo. La Consejería de Hacienda 
estima que Andalucía verá recortados 
los recursos procedentes del Estado 
en un 9,36 por ciento respecto a los 
que va a recibir este año, a pesar de 
que la pandemia ha encarecido la pres-
tación de servicios básicos como la sa-
nidad, la educación y las políticas so-
ciales. «En Andalucía estamos en el 
proceso de elaboración presupuesta-
ria para el ejercicio 2022 y los datos de 
nuestra comunidad resultan muy preo-
cupantes», advierte la Consejería en 
su escrito, al que ha accedido ABC.  

La Junta alerta de «una caída en los 
recursos de que dispondrá la Comuni-
dad en un ejercicio en el que seguirán 
los gastos extraordinarios asociados 
al Covid tanto en el área sanitaria como 
en la educativa y que no guardan rela-
ción alguna con los recursos del mar-
co financiero comunitario o los recur-
sos del Mecanismo de Recuperación y 
Resiliencia –los fondos para inversio-
nes y reformas de la UE–». «Dada la ex-
trema preocupación que estas cifras 

nos generan te ruego que nos indiquéis 
si estamos cometiendo algún error de 
análisis y, en todo caso, cuál es vues-
tro criterio al respecto», concluye el es-
crito. La carta se acompaña de un cua-
dro desglosado de las diver-
sas cifras que dan como 
resultado una merma 
de 2.317,2 millones 
respecto al dinero 
que va a recibir este 
año. 

¿De dónde salen 
los 2.317,2 millones de 
euros? Es el cómputo 
final de varios concep-
tos. Por un lado, están las 
entregas a cuenta del sistema de fi-
nanciación autonómica para 2022, que 
aumentarán en 1.306,9 millones de eu-
ros al mejorar la economía. La Junta 
tampoco tendrá que devolver la liqui-
dación negativa del año 2020, cuanti-
ficada en 1.140,6 millones. En 2022 las 
comunidades van a recibir también la 
liquidación del IVA que «en el año 2019 
el Ministerio se negó a pagar a las au-
tonomías» y que ahora va a abonar con 
intereses después de dos sentencias 
judiciales en su contra, según explicó 
Bravo. En el caso de Andalucía signi-
fica recuperar 574 millones del IVA.  

El problema es que estos incremen-
tos no compensan los fondos que va a 
perder por otro lado. El Gobierno cen-
tral no ha dotado de un fondo Covid a 
las comunidades, lo que se traduce en 
2.357 millones menos respecto a 2021. 
Además, el Ministerio ha fijado un tope 
de déficit del 0,6% en lugar del 1,1% de 
este año para las regiones, que se cifra 
en 638 millones. En resumen, Andalu-
cía recibirá 2.317, millones menos en 

Bravo traslada a Montero 
su «preocupación» por el 
recorte de 2.317 millones

El consejero de Hacienda denuncia en 
una carta a la ministra que Andalucía 
afrontará gastos Covid con un 9,3% 
menos de fondos del Estado en 2022 

El Ministerio replica que va a aumentar 
las entregas a cuenta en 1.306 millones
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Entregas a cuenta

Liquidaciones

Entregas + liquidaciones

Transferencia liquidación negativa 2020

Entregas + liquidación neg. 2020 +  

compensación 2020

Transferencia Covid

Sentencia IVA (SII)

Total transferencias extraordinarias

SFA¹+transferencias extraordinarias

Déficit

SFA+transfer. extraord.+déficit

19.635,8

979,8

20.615

0,0

20.615,6

2.357,0

---

2.357,0

22.972,6

1.774,1

24.746,7

20.942,7

-1.363,9

19.578,8

1.140,6

20.719,4

--

574,0

574,0

21.293,4

1.136,0

22.429,4

+1.306,9

-2.343,7

-1.036,8

+1.140,6

+103,8

-2.357,0

+574,0

-1.783,0

-1.679,2

-638,1

-2.317,2

(1) SFA = Sistema de financiación autonómico

Fuente: Junta de Andalucía ABC SEVILLA

2021 2022 Diferencia 2022/21

Las cuentas de la Junta sobre la financiación autonómica

EL              

DOCUMENTO 

La Junta expone por 

carta a Hacienda su 

preocupación por la 

pérdida de 2.317 

milllones para 

2022
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2022, según la estimación de la Junta.  

El Ministerio de Hacienda cuestio-

na estos cálculos. Se queda con una 

parte de las cifras: las entregas a cuen-

ta del sistema de financiación de las 

comunidades. En 2022 Andalucía re-

cibirá 1.306,9 millones de euros más 

por este concepto hasta alcanzar los 

20.942,7 millones de euros. «Las cifras 
reales son las entregas a cuenta, que 

crecen, y no son números que se ha-

cen sobre hipótesis y dirigidos a la pro-

paganda», rebate. Desde el departa-

mento de Montero alegan que el Esta-

do «va a perdonar 1.141 millones de 

euros» a esta comunidad autónoma 

correspondientes a la liquidación ne-

gativa del año 2020. Andalucía, ase-

guran, será la región que salga «más 

beneficiada» porque en dicho ejerci-

cio la liquidación negativa era el tri-

ple de la que obtuvo Cataluña y el do-

ble de la de la Comunidad de Madrid.  

El sistema de financiación se com-

pone de dos patas: las entregas a cuen-

ta, que son los recursos que se dan a 

las comunidades en función de la pre-

visión de ingresos –procedentes en su 

mayoría de los impuestos que se re-

caudan–, y la liquidación que se pro-

duce dos años después al conocer los 

datos reales de ingresos.  

La carta fue enviada a la secretaria 

general de Financiación Autonómica 

y Local, Inés Olóndriz, y facilitados es-

tos datos también al PSOE y al resto 

de grupos políticos, con los que el con-

sejero ha tenido un primer contacto 

para negociar los presupuestos de la 

Junta de Andalucía para 2022.  

Bravo ya lo advirtió 
Aunque es ahora, en plena elaboración 

de las cuentas cuando deberá resolver 

el descuadre, el consejero Juan Bravo 

lleva alertando de la pérdida de recur-

sos desde hace año y medio. «El ver-

dadero impacto del Covid-19 en las fi-

nanzas autonómicas lo notaremos los 

dos próximos años», avanzó en mayo 

de 2020. Entonces propuso «utilizar 

el déficit para cubrir con deuda la me-
nor financiación de ese periodo, pre-

servando la sociedad del bienestar, sin 

subir impuestos, concentrando el dé-

ficit en 2021 y volviendo en 2022 al 

equilibrio presupuestario».  

La caída de fondos del Estado para 

el próximo año coincide con la aper-

tura de una mesa de diálogo bilateral 

entre el jefe del Gobierno, Pedro Sán-

chez  (PSOE), y el presidente catalán, 

Pere Aragonès (ERC). El encuentro ha 

reavivado los sentimientos de agravio 

entre comunidades como la andalu-

za, que teme que el Ejecutivo dispen-

se un trato de favor a este territorio 

guiado por intereses políticos. El pre-

sidente andaluz, Juanma Moreno, ha 

pedido que se reúna la Comisión Bila-

teral del Estado y la Junta, que viene 

recogida en el Estatuto de Autonomía.

En la misiva, la Consejería 
advierte de que va a contar 
con menos recursos para la 
sanidad y la educación, 
afectados por la pandemia  

El Ministerio cuestiona los 
cálculos de la Junta y 
recuerda que le ha eximido 
de devolver 1.141 millones
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S. BENOT 

SEVILLA 

El discurso que llega de Madrid y el 
que pronuncia el portavoz autonómi-
co de Vox en la sala de prensa del Par-
lamento regional van por un lado y 
las acciones del grupo parlamentario 
andaluz van por otro. Mientras que 
Santiago Abascal asegura que ha roto 
todas las relaciones con el PP y el por-
tavoz andaluz, Manuel Gavira, asegu-
ra que no hay motivo para sentarse a 
negociar el Presupuesto 2022 para la 
Junta, los diputados de esta forma-
ción apoyaron con sus votos todas las 
propuestas del Gobierno andaluz en 
el Parlamento autonómico que sacó 
adelante con holgadas mayorías (tam-
bién contó con el voto favorable del 
PSOE en dos de las tres iniciativas y 
la abstención en la otra) todas sus pro-
puestas. 

Todo lo contrario a la inestabilidad 
política que, según defienden desde el 
partido de Abascal, está instalada en 
Andalucía porque la jornada no pudo 
ser más plácida para el Gobierno anda-
luz de PP y Ciudadanos que está en mi-
noría en el Parlamento autonómico. 

Los diputados de Vox apoyaron la 
tramitación como proyecto de ley de 
la creación de la Agencia Empresarial 
para la Transformación y el Desarro-
llo Económico (Trade) así como de la 
Agencia para la Calidad Científica y 
Universitaria de Andalucía (Accua), 
dos entidades instrumentales de la ad-
ministración andaluza que nacen de 
la fusión de varias empresas y agen-
cias que ya existían en la administra-
ción paralela. Ahora tendrán la opor-
tunidad de presentar sus propuestas 
y formular alegaciones para la crea-
ción de estos dos nuevos entes que for-
man parte de las empresas públicas 
de la administración andaluza. 

También se ha aprobado, con la abs-
tención de los Anticapitalistas de Te-
resa Rodríguez y el apoyo del resto de 
grupos parlamentarios, un decreto 
para ayudas al mantenimiento del em-
pleo asalariado en empresas afecta-
das por un expediente de regulación 
temporal de empleo tras la declara-
ción del estado de alarma. 

El último decreto presentado por el 
Gobierno andaluz que también salió 

adelante gracias a los votos de Vox y 
de Unidas Podemos –ya que el PSOE 
se ha abstenido igual que cinco dipu-
tados no adscritos–, ha sido el que per-
mite el aplazamiento de la deuda que 
604 ayuntamientos y entidades loca-
les autónomas mantienen con la Jun-
ta por valor de 145 millones de euros. 

Este aplazamiento permitirá a los 
municipios volver a pedir subvenciones 

a la Junta y participar del reparto de los 
fondos europeos Next Generation. 

En este caso, Ángela Mulas (Vox) 
explicaba que lo apoyan teniendo en 
cuenta que se trata de una medida «ex-
cepcional y transitoria» por la situa-
ción sanitaria. 

En este clima de entendimiento, el 
consejero de Hacienda, Juan Bravo, 
mantenía una conversación informal 

Vox amenaza al PP pero aprueba 
todos los decretos de su gobierno
∑ Apoyan la creación de 

Trade, condonar deuda 
a los municipios y 
fondos para empresas

El Gobierno andaluz logró 
holgadas mayorías en las 
votaciones del primer 
pleno del Parlamento en el 
nuevo curso político

con el portavoz de Vox, Manuel Gavi-
ra, en los pasillos del Parlamento. Un 
encuentro que se producía después de 
que el propio presidente Juanma Mo-
reno dijese el martes en una entrevis-
ta en radio que Vox ni siquiera estaba 
dispuesto a sentarse a negociar. 

Por cierto que Bravo continúa man-
teniendo reuniones con los diferentes 
grupos parlamentarios a los que les 
está detallando algunos detalles del 
próximo Presupuesto de la Junta de 
Andalucía para 2022, si bien es cierto 
que el proyecto de ley va con más re-
traso del que suele ser habitual para 
estas fechas. ¿Quizás porque se plan-
tean la prórroga de las cuentas?

Juanma Moreno conversa con Susana Díaz en la puerta del salón de plenos ayer en el Parlamento  // J. M. SERRANO
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla confirmó 

ayer que las procesiones se celebrarán 

con normalidad. Esto es, con pasos, 

costaleros y bandas de música. No ha-

brá, de esta forma, ningún sucedáneo 

como el que se planteaba de portar las 

imágenes en andas. El delegado de Go-

bernación y Fiestas Mayores, Juan Car-

los Cabrera, confirmó a ABC que «en 

Sevilla no se entienden las procesio-
nes de otra forma que no sean con cos-

taleros y pasos, porque así se llevan 

las imágenes, y además existen méti-

dos como los test para controlar los 

contagios». Respecto a los recorridos, 

pide que, en el caso de que se pueda 

escoger discurrir por una calle más 

ancha en lugar de una estrecha, que 

se adapten, pero sin «desnaturalizar» 

las procesiones. 

De esta forma, la Pastora de Santa 

Marina podrá celebrar su salida de re-

glas de cada tercer domingo de sep-

tiembre de la forma en la que siempre 

lo ha hecho. La hermandad ha citado 

hoy a los costaleros y al capataz An-

tonio Santiago para llevar a cabo la 

igualá y el traslado del paso desde el 

almacén. La salida, prevista para las 

18.45 horas, queda sujeta a varias mo-

dificaciones que puedan producirse a 

lo largo de las próximas horas, donde 

por ejemplo se fijará el itinerario en 

coordinación con el Ayuntamiento.  

Por otra parte, se ampliará el equi-

po de diputados para velar por los in-

tegrantes del cortejo. «La hermandad 

ha diseñado un cortejo especial para 

esta procesión tan especial, donde se 

han duplicado el número de diputa-

dos de tramo y auxiliares que velarán 

por cumplir todas las medidas de se-

guridad necesarias en el cortejo, así 

como la atención a los hermanos, en 

un cortejo donde no se permitirá el 

paso de personas por su interior ni al-

rededor del paso procesional de la San-

tísima Virgen», señaló la corporación 

en un comunicado.  

La decisión de Fiestas Mayores, cuya 
delegación está especialmente ávida 

por abrir la veda a la normalidad, sor-

prendió a todos después de que el co-

mité de expertos de la Junta de Anda-

lucía enfriara los ánimos de los cofra-

des, ofreciendo una serie de 

recomendaciones que casi invitaba a 

las hermandades a no salir con costa-

leros: «Que los portadores de imáge-

nes sean los mínimos imprescindibles, 

sin menos cabo de la seguridad, guar-

dando la distancia de seguridad y con 

mascarillas». Ante esto, el presidente 

del Consejo de Cofradías, Francisco 

Vélez, indicó en una entrevista en Ca-

nal Sur Radio que «los costaleros tie-

nen difícil encaje ahora». 

Antes de la Pastora, en la capital sal-

drá el domingo por la mañana el rosa-

rio de la aurora de la Virgen de Vera Cruz, 

que irá en andas hasta Santa Rosalía. 

Feria y Semana Santa 
Por otro lado, Cabrera, en una entre-

vista en la Cadena Ser, afirmó que 

«efectivamente» habrá Semana San-

ta y Feria de Abril, de la cual se inicia 

ya la tramitación administrativa para 

colocar en diciembre de 2021 el pri-

mer tubo de la portada del real. El de-

legado de Gobernación insistió en que 

está sobre la mesa ya el desarrollo de 
la Semana Santa «sin desnaturalizar 

estas manifestaciones de devoción po-

pular de Sevilla». «Las hermandades 

serán muy escrupulosas en el cumpli-

miento de las medidas sanitarias y los 

ciudadanos deben guardar las que es-

tán establecidas», recalcó. 

Cabrera destacó que España es «el 

primer país europeo en vacunación» 

y apostó por medidas como las mas-

carillas y evitar las aglomeraciones. 

«Es difícil porque es la Semana Santa 

de Sevilla pero soy muy optimista. Creo 

que vamos a tener Semana Santa, va-

mos a ponernos a trabajar. Es necesa-

rio volver a sentir nuestras tradicio-

nes, recuperando empleo pero siendo 

cautos y precavidos para no cometer 

locuras innecesarias que nos lleven a 

atrás», insistió.

Las cofradías saldrán con pasos y 
bandas de música desde el domingo

∑ Fiestas Mayores dice 
que la Semana Santa y 
la Feria se celebrarán 
«con normalidad» 

La Pastora de Santa Marina celebrará su procesión el domingo de forma tradicional: pasos, costaleros y bandas  // ABC

La Pastora de Santa 
Marina anuncia la salida 
de la Virgen después de 
obtener la autorización 
municipalD
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

La tauromaquia ha dejado de estar 

considerada como Cultura para la Jun-

ta de Andalucía. Es la conclusión que 

extrae el sector taurino del anuncio 

realizado el pasado martes por el pre-

sidente, Juanma Moreno, cuando in-

dicó que a partir de este jueves la Cul-

tura volverá a la situación prepande-

mia: «Los aforos de los teatros, cines, 

auditorios y conciertos podrán estar 

al cien por cien». El anuncio de More-

no Bonilla, separando al toreo de las 

diferentes actividades culturales de la 

región, topa contra la Ley 18/2013, de 

12 de noviembre, que declara la Tau-

romaquia como Patrimonio Cultural 

de España.  

Tras preguntar ABC de Sevilla por 

la segregación de estas medidas, la 

Consejería de Salud ha señalado que 

«siempre se ha tratado de forma sin-

gular a los eventos taurinos, deporti-

vos y culturales. Salud Pública tiene 

en cuenta, además del tipo de espa-

cios, la actividad que se desarrolla y 

la interacción en los asistentes. Dicho 

esto, el comité de expertos ya evaluó 

la situación de los eventos taurinos en 

la anterior reunión, elevando los afo-

ros».  

La respuesta de la Consejería de Sa-
lud ahonda en la disociación entre 

eventos «taurinos» y «culturales». Aun-

que bien es cierto que el pasado 31 de 

agosto, tras salir la comunidad del ‘ries-

go extremo’, se anunció una leve am-

pliación en los aforos de los festejos 

taurinos; anulándose el polémico me-

tro y medio de distanciamiento entre 

espectadores durante el nivel 3 de aler-

ta sanitaria, pasando de un 50 a un 60 

por ciento del aforo en nivel 2, y per-

mitiendo hasta un 75 por ciento du-

rante el nivel 1 de alerta sanitaria.  

Al encontrarse ya la capital hispa-

lense en nivel 1 de alerta sanitaria, la 

empresa Pagés sí que podría ampliar 

su aforo, pasando del actual 60 por 

ciento al límite máximo del 75 por cien-

to que permite la norma. La distinción 

que la Junta de Andalucía realiza en-

tre los espectáculos «taurinos y cultu-

rales» impedirá que la empresa co-

mandada por Ramón Valencia pueda 

ofertar unas 2.750 localidades cada 

tarde, que rondarían las 40.000 entra-

das en el cómputo total de la inminen-

te Feria de San Miguel, que está pro-

gramada con un total de catorce fes-

tejos.  

El empresario de la Plaza de Toros 

de Sevilla, Ramón Valencia, advirtió 

la pasada semana en un encuentro con 

los medios que estas modificaciones 

intempestivas de los aforos no eran 

positivas para el espectáculo porque 

se anulaban varios ‘no hay billetes’ que 

ya tenían asegurados, dejándole un es-

caso margen para volver a comunicar 

la disponibilidad de boletaje, así como 

lograr su venta. 

Sólo un pueblo supera los mil 
Por otro lado, toda los municipios de 

las ocho provincias de Andalucía ya 

están en nivel 1 de alerta sanitaria por 

Covid-19. Así lo acordaron los comités 
territoriales de Alerta de Salud Públi-

ca de Alto Impacto en las reuniones 

telemáticas celebradas ayer, estable-

ciendo las medidas vigentes por mu-

nicipios durante los próximos siete 

días. Del mismo modo, la Junta de An-

dalucía decidió, por segunda semana 

consecutiva, que ningún municipio 

andaluz con más de 5.000 habitantes 

adoptará medidas de restricción de la 

libertad de movimiento en horario noc-

turno de 2,00 a 7,00 horas debido a que 

ninguno supera la tasa de mil casos 

por cada 100.000 habitantes tras la re-

visión, como cada semana, de la situa-

ción epidemiológica. 

De esta manera, en Andalucía sólo 

se registra un municipio con tasa Co-

vid superior a 1.000, pero con menos 
de 5.000 habitantes, para los que los 

Comités Territoriales de Alto Impac-

to en Salud Pública han decidido que 

no habrá cierre perimetral. Es el caso 

de Víznar (Granada) con una tasa de 

1.007.  

En relación con los establecimien-

tos de ocio nocturno, se iguala el nú-

mero de comensales en mesas en el in-

terior tanto en nivel 2 como en nivel 1, 

pasando de seis a ocho comensales. 

Así, quedarían igual que en restaura-

ción para ambos niveles. Se elimina 

en nivel 2 de alerta las medidas para 

el cierre nocturno de las playas.En 

cuanto al culto religioso en interiores 

y exteriores: se amplían los aforos al 

100% en los lugares de culto, mante-

niendo la mayor distancia interperso-

nal posible, en el nivel 1 de alerta.

El Ejecutivo andaluz 
excluye los toros de la 
ampliación de aforos 
para la cultura

∑ La región se encuentra 
al completo en el nivel 
1 de alerta sanitaria, 
ampliándose al 100% 
los aforos culturales 

Juanma Moreno anunció 
que teatros, cines, 
auditorios y conciertos 
volverán a celebrarse con 
la capacidad máxima

Morante de la Puebla, Juan Ortega y Pablo Aguado actuaron recientemente en Lucena con restricciones // VALERIO MERINO

El presidente de la Junta, 
Juanma Moreno, destacó ayer  
la «determinación» del 
Gobierno andaluz de ampliar 
todos los aforos deportivos e 
«intentar llegar al máximo 
posible» tanto en el fútbol 
como en el baloncesto. El 
consejero de Educación y 
Deportes, Javier Imbroda, 
abogó ayer porque Sanidad 
aumentara el aforo actual de 
los campos de fútbol del 60 
por ciento al 80. Este tema no 
estaba en la agenda del 
Consejo Interterritorial de la 
reunión de ayer .   
El presidente de la Junta 
participó ayer en un homena-
je a los deportistas andaluces, 
olímpicos y paralímpicos, 
participantes en Tokio 2020, 
que tuvo lugar en el Palacio de 
San Telmo en Sevilla. Moreno 
subrayó que «ya estamos casi 
en un 87% de vacunados con 
doble dosis, que el nivel de 
incidencia está por debajo de 
cien y que y afortunadamente 
estamos recuperando espa-
cios que habíamos perdido 
desde hace mucho tiempo, 
como en el mundo de la 
cultura», para añadir que 
«también en el mundo del 
deporte vamos a ampliar esos 
aforos». Añadió que, sobre 
todo, en las competiciones de 
fútbol o de baloncesto, donde 
hay aforos más grandes, 
«tenemos hacerlo de manera 
progresiva y como son 
competiciones nacionales, 
siempre de acuerdo con las 
autoridades nacionales».

Subir al 80 por 
ciento el aforo en 
los campos de 
fútbol
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

Los universitarios volverán el lunes a 
las aulas. En sus campus y en sus facul-
tades. Después de varias reuniones or-
ganizadoras y de que incluso hubiera 
planes para volver a medias, al final los 
estudiantes de las universidades sevi-
llanas, la Hispalense y la Pablo de Ola-
vide (la Loyola ya lo hizo hace algunos 
días), empezarán el curso con total nor-
malidad. Con todos en las aulas. 

La última reunión del comité de ex-
pertos de la Junta de Andalucía así lo 
ha permitido haciendo a estas insti-
tuciones poder organizarse nuevamen-
te con la normalidad como nota domi-
nante siempre que ningún cambio sa-
nitario lo impida. Tanto en la 
Hispalense como en la Olavide habrá 
clases presenciales. Es el fin de los tur-
nos.  

A falta de varios días para el inicio 
del curso ambas han optado por este 
modelo. Desde la UPO era el rector, 
Francisco Oliva, el que lo anunciaba 
mediante un correo electrónico a su 
comunidad. De esa forma informaba 
de que la comisión de expertos de la 
Junta de Andalucía ha actualizado la 
«Guía de Referencia para la elabora-
ción del plan de prevención, protec-
ción y vigilancia Covid-19. Universida-
des de Andalucía» y que ello le permi-
tirá desarrollar sus actividades 
académicas de forma plenamente pre-
sencial. 

«Se trata de una excelente noticia, 
largamente esperada, que nos permi-
tirá retomar la docencia en este curso 
2021-2022 con normalidad», dijo el rec-
tor en un correo electrónico enviado 
a la comunidad al que tuvo acceso ABC. 

«Aunque la decisión adoptada por 
las autoridades se ha tomado tenien-
do en cuenta la tendencia claramente 
descendente en la incidencia de la Co-
vid-19, así como la elevada cobertura 
alcanzada con la vacunación en nues-
tra comunidad autónoma, es mi deber 
recordar que debemos respetar en todo 
momento las medidas de seguridad, 

organizativas y de prevención adop-
tadas en el seno de la Comisión Covid-
19», comunicó Oliva. 

Para organizarse, el rector manten-
drá una nueva reunión este jueves con 
el objeto de organizar el curso y «man-
tener a la comunidad universitaria ple-

namente protegida». La noticia fue 
acogida de forma muy optimista por 
el profesorado. Y supone que habrá 
que reorganizarlo todo en unos días 
ya que las clases empezarán el próxi-
mo lunes. Se habían previsto turnos, 
con la mitad en clase y la otra mitad 
‘online’ y hasta clases al aire libre, para 
lo que incluso se habían instalado ban-
cos y pizarras en los pinares. 

En cuanto a la Hispalense, final-
mente también será presencial, tal y 
como era el deseo anunciado por el 
rector, Miguel Ángel Castro. Ayer de-
cidió apostar por esta fórmula y que 
los estudiantes puedan volver a clase. 
Según las instrucciones del rectora-

do, ya es factible que todos los alum-
nos puedan volver a las aulas  con los 
datos sanitarios. «La docencia en las 
aulas se organizará con el criterio del 
100% de presencialidad del alumnado 
asignado a dicho espacio. Se estable-
cerá la disposición que conduzca a la 
mayor distancia interpersonal posi-
ble, acorde a la capacidad y tipo de mo-
biliario de cada aula», decía la instruc-
ción del rector para que los centros se 
organicen cuando quedan sólo unos 
días para el comienzo de las clases. 

En la nota se añadía que la evolu-
ción de la epidemia de Covid-19 y las 
coberturas de vacunación alcanzadas 
han permitido plantear el inicio de una 

Apertura solemne del curso en la 
Universidad Loyola en el que el 
rector, Gabriel Pérez Alcalá, 
anunció que será el del reinicio 
de la universidad y que quieren 
más en referencia al futuro 
campus de Ciencias de la Salud 
que ya prepara. «Queremos ser 
más y crecer», dijo el rector, que 
se emocionó al admitir que éste 
ha sido un año duro. 

Pérez Alcalá  dijo que la Loyola 
está por encima de la media de 
las universidades españolas y que 
pese a su juventud, ya que este 
año cumple diez años, es «una 
buena universidad». Hizo este 
anuncio en relación a la inten-

ción de poner en marcha el 
campus de Ciencias de la Salud. 
La Junta de Andalucía aprobó en 
julio la creación de la Facultad de 
Ciencias de la Salud en la Univer-
sidad Loyola. Este acuerdo 
constituye la base para que 
nuevas titulaciones sanitarias se 
implanten en próximos cursos. 

La de Ciencias de la Salud será, 
según la Junta de Andalucía, la 
quinta facultad de esta institu-
ción académica en Andalucía, que 
ya cuenta con las de Ciencias 
Económicas y Empresariales, 
Ciencias Jurídicas y Políticas, 
Ciencias Sociales y Humanas y 
una facultad de Teología, además 

de una Escuela Técnica Superior 
de Ingeniería. «La nueva etapa 
exige consolidar lo realizado, 
desarrollar el potencial que tiene 
como institución y ubicarse en el 
lugar que le corresponde en el 
sistema universitario y en la 
sociedad andaluza y española», 
dijo. Además el rector anunció 
que  tiene la aspiración de ser 
reconocida como una universidad 
que innova y en la que la investi-
gación sea una seña de identidad. 
El consejero de Transformación 
Económica, Industria y Conoci-
miento, Rogelio Velasco, dijo que  
la universidad ha logrado ade-
cuarse de manera muy rápida a 
las circunstancias cambiantes 
que han acontecido y que ha 
aportado soluciones científicas 
para superarlas .

Las universidades volverán el lunes 
a clase con total presencialidad
∑ Tanto la Hispalense como la UPO 

decidieron ayer, tras la última reunión 
de la Junta, que la normalidad vuelva a 
las aulas; «Es una excelente noticia», 
anunció desde la UPO Francisco Oliva

Miguel Ángel Castro, que 
esperó hasta ayer,  apuesta 
por la vuelta total pero 
pide la mayor distancia 
posible en las aulas

La Loyola abre su décimo curso con la 
meta del campus de Ciencias de la Salud

Sobre estas líneas el acto 

de apertura del curso en 

la Universidad Loyola 

JUAN FLORES
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reducción progresiva de algunas de 
las medidas, que permiten la pre-
sencialidad total. Y se insiste en que 
cuando se trate de laboratorios y 
talleres se deberán adoptar medi-
das de protección adicionales re-
forzando las medidas de ventila-
ción, de limpieza y desinfección. 

El rectorado anuncia una cam-
paña de información, conciencia-
ción y vacunación para rescatar al 
personal, de la que se informará por 
todos los medios de los que dispo-
ne la universidad, y a los estudian-
tes, muy especialmente para los de 
primer curso, que no se hayan po-
dido vacunar. 

Además se asegura que las per-
sonas de la comunidad universita-
ria que hayan recibido la pauta de 
vacunación completa estarán exen-
tas de la cuarentena. Ahora facul-
tades y centros tienen unos días 
para organizar las clases. El rector, 
Miguel Ángel Castro, informará a 
los medios hoy. 
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Agentes de la UCO registraron la sede de Abengoa el pasado mes de abril  // RAÚL DOBLADO

JESÚS DÍAZ 
SEVILLA 

La juez de Instrucción número 3 de Se-
villa ha acordado imputar a Felipe Ben-
jumea, quien fuera presidente ejecu-
tivo del consejo de administración de 
Abengoa, y dos ex altos cargos más de 
la compañía por su presunta partici-
pación en un supuesto delito societa-
rio de falseamiento de cuentas anua-
les «mediante determinados artifi-
cios», así como en el falseamiento de 
información económica y contable con 
relación al proyecto del AVE Meca-Me-
dina, en el que participó la multina-
cional sevillana. 

En un auto de 7 de septiembre y fa-
cilitado ayer por el TSJA a este perió-
dico, la juez Patricia Fernández deci-
de traer a este procedimiento como 
investigados a Benjumea, a Jesús Gar-
cía-Quílez, ex director financiero de la 
compañía, y Gonzalo Gómez García, 
ex director general de Instalaciones 
Inabensa, filial de Abengoa. Para la 
juez, esta decisión contra estos tres 
responsables ejecutivos de las mer-
cantiles «no resulta exótico o impro-
cedente» pues permite su defensa ante 
alegaciones incriminatorias por tes-
tigos u otros implicados contra ellos. 

La magistrada no señala un día para 

la declaración de éstos, ya que está a 
la espera del informe pericial encar-
gado para analizar las posibles irre-
gularidades objetos de la querella. 

Esta causa tiene su origen en la que-
rella que se presentó en noviembre de 
2018 por la Asociación de Perjudica-
dos de Abengoa por presuntos delitos 
de falsedad de las cuentas de Abeinsa 
Ingeniería y Construcción Industrial 
e Inabensa. En la citada querella, esta 
asociación apuntaba que se habrían 
manipulado de forma deliberada los 
márgenes de los proyectos y los cos-
toso incurridos en los mismos. Igual-
mente, exponía un presunto delito de 
emisión de facturas ficticias en los con-
tratos simulados, un delito de altera-
ción/manipulación del flujo de caja 
con el mismo fin de ocultar la realidad 
económica real. La asociación no sólo 
apuntaba estas prácticas en el proyec-
to del AVE sino en otras obras de la 
mercantil.  

¿Qué se investiga? 
En la causa están querellados, además 
de los tres directivos, once personas y 
Abeinsa y Instalaciones Inabensa, 
como personas jurídicas. La instruc-
tora, en auto de abril de 2019, delimi-
tó el objeto real de esta causa, remi-

tiendo el resto de la investigación al 
Juzgado Central de Instrucción núme-
ro 2 de la Audiencia Nacional.  

Según dicho auto, el objeto real de 
la presente investigación es el escla-
recimiento de «si ha existido manipu-
lación o falseamiento de las cuentas» 
de las entidades Abeinsa e Inabensa 
relacionadas con el proyecto del AVE 
Meca-Medina, que habría tenido como 
objeto la instalación de cableado de 
catenaria para la alimentación del tren 
y la construcción de subestaciones 
eléctricas para transformar la alimen-
tación suministrada a la catenaria, y 
con el proyecto denominado Edificios 
Técnicos. Éste tenía por objeto la cons-
trucción de edificios técnicos para al-
bergar los distintos equipos necesa-
rios para el funcionamiento del tren. 

Se debe comprobar «si hubo algu-
na simulación relacionada con las fac-
turas emitidas por la empresa Nicsa», 
también filial del grupo Abengoa «du-
dándose sobre la efectiva prestación 
de tales servicios en los proyectos re-
feridos». Por último, la juez investiga 
«si existió alguna simulación relacio-
nada con la provisión atribuida a La 
Farga, proveedor de cables de cobre y 
que según se sostiene en la denuncia 
se habrían vendido a Inabensa Tur-
quía para que a su vez ésta los vendie-
se a Inabensa Saudí, en modo triangu-
lación». Si bien ha aceptado llamar 
como investigados a Benjumea y los 
otros directivos, la juez rechaza la pe-
tición de los querellantes de practicar 
nuevas diligencias de investigación. 
«Son innecesarias» en este momento.

Imputan a Felipe Benjumea por 
las cuentas del AVE a la Meca

∑ La juez investiga al 
expresidente de 
Abengoa y a otros dos 
exdirectivos 

La instructora, a la espera 
de un informe pericial 
contable para señalar la 
fecha de la declaración de  
los investigados
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J.A. 

SEVILLA 

A 3.413 sevillanos cuyo sistema inmu-
nitario se considera debilitado se les 
va a administrar en los próximos días 
la tercera vacuna contra el coronavi-
rus. Apenas el 0,15 por ciento de la 

población de la provincia ha sido in-
cluido en este protocolo de la Conse-
jería de Salud y Familias. Andalucía 
inició el pasado viernes la vacunación 
con la tercera dosis de la vacuna anti 
Covid a personas inmunodeprimidas, 
dosis que se administrará en los hos-
pitales una vez autorizada únicamen-
te para este colectivo por las autori-
dades sanitarias.  

Sin problemas de dosis 
«No hay problemas de dosis ni de pre-
sión de volumen por lo poco que fal-
ta de población diana, así que tene-
mos suficiente personal para movili-

zarlo y empezar a poner la tercera 
vacuna en los hospitales a personas 
que tienen una patología determina-
da que les provoca un menor desarro-
llo de su sistema inmunológico, o bien 
a consecuencia de dicha patología o 
bien adquirido como consecuencia 
de tratamientos como la quimiotera-

pia«, explicó Jesús Aguirre, conseje-
ro de Salud y Familias de la Junta de 
Andalucía. 

Se trata de personas trasplantadas 
o personas que se encuentren reci-
biendo o hayan recibido terapia in-
munosupresora con motivo de un 
trasplante de órgano sólido, indepen-
dientemente del tiempo transcurri-
do. A ellas se les administrará la va-
cuna de ARNm, al menos 28 días tras 
haber recibido la segunda dosis; se 
incluyen también los trasplantados 
de progenitores hematopoyéticos y a 
todos los trasplantados de los dos úl-
timos años que hayan recibido la pau-
ta de dos dosis tras el trasplante. La 
dosis adicional se administrará al me-
nos 28 días tras haber recibido la se-
gunda dosis. 

También en el caso de trasplante 
reciente que hubiera recibido dos do-
sis de vacuna antes de la operación, 
se recomiendan dos dosis adiciona-
les de vacuna (con el intervalo están-
dar), comenzando entre 2 y 6 meses 
tras el procedimiento, aseguran fuen-
tes de la Consejería de Salud. Tam-
bién en caso de no haber recibido pre-
viamente vacunas Covid, el esquema 
de vacunación será de tres dosis de 
ARNm. La tercera dosis se recibirá al 
menos 28 días haber recibido la se-
gunda dosis. 

Fármacos contra el cáncer 
Se incluyen en este protocolo de ter-
cera vacunación las personas que es-
tán siendo tratadas con fármacos an-
tiCD20 (entre los que se encuentran 
rituximab, ocrelizumab, ofatumumab, 
obinutuzumab, ibritumumab tiuxe-
tan, veltuzumab y tositumomab). La 
dosis adicional debe administrarse 
durante el tratamiento, a ser posible 
15 días antes del ciclo de medicación 
que le corresponda. «Dada la larga 
duración y el poder inmunosupresor 
de los fármacos anti-CD20, los pa-
cientes se seguirán considerando in-
munodeprimidos durante un perio-
do de tres meses para todos los fár-
macos anti-CD20, excepto para el 
rituximab que se alargará a 6 meses», 
explican fuentes de la Consejería de 
Salud.

Menos de 3.500 sevillanos 
recibirán la tercera vacuna 

∑ Se refuerza estos días 
la nueva dosis de  
personas con el 
sistema inmunitario 
debilitado

Vacunación en un centro sanitario de Sevilla  // RAÚL DOBLADO

Se trata principalmente de 
trasplantados de órgano 
sólido y pacientes que 
están recibiendo 
tratamiento oncológico
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C
UANDO un presidente del Gobierno se 

deja caer por Andalucía, aprovechando 

pretextos superficiales o de partido, para 

impugnar sin fundamento la gestión del 

presidente Juanma Moreno, es que los 

datos con los que cuenta Pedro Sánchez 

respecto a la comunidad andaluza son bastante peo-

res para sus intereses de lo que para el sería desea-

ble. Y es que cada día es más patente que durante los  

cuarenta años de mandato socialista Andalucía ha 

sido presa de una ideología obsoleta y de una corrup-
ción estructural corrosiva, cuyo contraste con la ges-

tión actual lo deja en notoria desventaja. 

A diferencia del pasado socialista, estudios recien-

tes y análisis económicos contrastados llegan a la 

misma conclusión: Andalucía ahora, junto con Ma-

drid, es la región del futuro, de modo que sobre el eje 

Madrid-Andalucia girará la prosperidad económica 

de nuestra nación en los próximos tiempos. No en 

balde, ambas comunidades, madrileña y andaluza, 

han apostado por una economía menos encorseta-

da e intervencionista, lo que hace que los andaluces 

se sientan liberados de un interesado paternalismo 

folclórico como base de un régimen clientelar que 

conducía a los andaluces a la dependencia de unas 

políticas subsidiarias que implicaban un control ab-

soluto de sus escasas iniciativas de progreso. 

Si a una ideología paternalista e intervencionista, 

puesta en marcha por el socialismo andaluz en los 

cuarenta años de su mandato, le añadimos la corrup-

ción que, como suele ocurrir en tales regímenes, se 

enseñoreó de la acción política, no podía extrañar 

que Andalucía, pese a las ingentes cantidades sumi-

nistradas por la UE y la solidaridad interregional, es-

tuviera permanentemente en el furgón de cola en to-

dos los indicadores económicos, industriales, sani-

tarios y educativos. Esa asfixia de la iniciativa de los 

andaluces provocaba que la máxima aspiración fue-

ra la forma de proveerse de una ‘paguita’ que cobija-

ra al andaluz medio ante las dificultades de subsis-

tencia. Y ello, con un poder que todo lo controlaba, 

supuso la corrupción de los ERES, de la FAFFE, de 

los cursos de formación y de ese largo etcétera que 

colaba por la puerta falsa a intrusos en la función pú-

blica, dilapidaba entre amiguetes y juergas los fon-

dos para el empleo y se pagaba una teórica paz so-

cial a precio de oro. 
En contra de una cierta leyenda negra el andaluz 

es creativo, trabajador, inteligente y responsable. 

Quienes hablan de su pereza o de su negligencia son 

quienes, con tal pretexto, les niegan la posibilidad de 

realizarse con falsas medidas proteccionistas para 

condenarlo a la dependencia de una mano de obra 

barata y agradecida. Cuando se ha impulsado su crea-

tividad los andaluces han conquistado el mundo, las 

artes, la cultura y el progreso. Históricamente Anda-

lucía ha sido pionera en la cultura y en la economía 

española, y pese al proteccionismo monopolista de 

que gozaban los llamados territorios históricos de 

Cataluña y País Vasco, Andalucía estuvo mucho tiem-

po a la cabeza de las regiones españolas. 

Han bastado dos años de políticas liberalizadoras 

para acreditar lo creativos, trabajadores y responsa-

bles que son los andaluces y el enorme potencial de 

superación de Andalucía. Tal como vienen apuntan-

do todos los análisis, en plena pandemia sólo Madrid 

y Andalucía fueron capaces de crear empleo neto tras 

la segunda ola del Covi. Hoy el Gobierno de centro 

derecha cree en los propios andaluces, deja de asfi-

xiarlos con tasas e impuestos abusivos, estimula su 

creatividad y facilita la inversión productiva. Un Go-

bierno centrado y moderado, sin lastres ideológicos 

ni sectarismos ventajistas. 

En poco tiempo la reducción de impuestos ha in-

crementado la recaudación fiscal, multinacionales 

digitales, tecnológicas, automovilisticas, sanitarias 

y de telefonía están implantando sedes y proyectos 

en Andalucía. Solo tras el primer año del Gobierno 

del cambio Andalucía subió un 2,1 % el PIB intera-

nual, un 0,8 % más que la media de la UE. Los últimos 

datos de creación de empresas sitúan a Andalucía 

detras de Madrid y disputándole a Cataluña el segun-

do puesto. Es la primera región española exportado-
ra en el sector agroalimentario, alcanzando el 25 % 

del total en el primer semestre de este año. En vez  de 

hablar, hace, y en materia sanitaria abre hospitales 

que otros cerraron e inaugura nuevos centros asis-

tenciales. Y todo ello pese al castigo de una financia-

ción autonómica deficiente y a la paralización de in-

versiones comprometidas por el Gobierno central, 

como los túneles de la SE 40, mientras se premia a 

comunidades insolidarias con nuevas y sustancio-

sas inversiones. 

Desgraciadamente Andalucía ha sido víctima de 

algo que el sociólogo Gustavo Lebon estudió en su si-

cologia de las masas y que le llevó a concluir indican-

do que «uno de los hábitos más peligrosos de los po-

líticos mediocres es prometer lo que saben que no 

pueden cumplir».  El cambio ahora ha consistido, 

sencillamente, en demostrar que hay otra forma de 

gobernar, lejos de auspiciar una sociedad dependien-

te, subsidiada y subvencionada, medidas que son an-

tesala de la pobreza, tal como acredita que dicha po-

lítica haya llevado a Andalucía a tener a la tercera 

parte de la población laboral desempleada.  

Los andaluces están demostrando que son todo 
lo contrario de la indolencia que se le atribuía. Ha 

bastado que un gobierno los deje vivir  y trabajar en 

libertad, sin falsas tutelas ni proteccionismos inte-

resados, para que demuestren de lo que son capaces. 

Porque los andaluces, en su trayectoria histórica, no 

han fallado. Han fallado sus dirigentes acomodati-

cios y peronistas, con una falsa obsesión protectora 

que ha lastrado el progreso  andaluz, supeditando la 

libertad a la tutela intervencionista. Frente al inter-

vencionismo omnipresente y la burocracia parali-

zante, el Gobierno del cambio estimula el mérito y el 

esfuerzo personal y no el igualitarismo empobrece-

dor. Y por ello ahora, como el verdadero progreso se 

construye en libertad, ha llegado con la nueva polí-

tica, por fin, la hora de Andalucía.

Andalucía ahora, junto con Madrid,     
es la región del futuro

La hora de Andalucía

TRIBUNA ABIERTA

ABC

LUIS MARÍN SICILIA ES NOTARIO

POR LUIS  
MARÍN SICILIA
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E. M. SEVILLA  

El metro de Sevilla da un paso más 

en la modernización de sus sistemas 

de pago y validación de títulos de via-

je, convirtiéndose en el primero de 

España que permite viajar antes y pa-

gar después, concretamente a final 

de cada mes. Además, los usuarios 

que se registren se beneficiarán, en 

función del número de trayectos efec-

tuados, de la tarifa más económica, 

que actualmente es el bono Plus 45. 

El sistema de validación y pago 

Tap&Go de Metro de Sevilla, con tec-

nología EMV y desarrollado por Glo-

balvia, permitía en la primera fase, 

lanzada hace un año, que el usuario 

pudiera acceder al suburbano vali-

dando directamente con su tarjeta 

bancaria contactless, es decir, sin ne-

cesidad de adquirir o recargar su bi-

llete en las máquinas expendedoras, 

y al final del día, se le realiza el cargo 

de los viajes realizados a precio de 

bonometro o, en caso de haber reali-

zado suficientes viajes, a precio de 

bono de un día. 

La Junta garantiza en un comuni-

cado que siempre se les aplicará la 

mejor tarifa en función de los viajes 

realizados durante el mes. El algo-

ritmo de cálculo del sistema hace el 

recuento de los trayectos en el mes 

natural y agrupa las validaciones 

para aplicar de forma automática la 

combinación que garantiza la mejor 

tarifa disponible de entre las exis-

tentes. 

Y para incentivar el uso de este nue-

vo sistema aplicará un descuento del 

10% sobre todos los viajes que reali-

cen desde hoy y hasta el 31 de octu-

bre de 2021. 

El metro permitirá viajar sin 
billete y pagar a final de mes

MOVILIDAD
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Manuel Ruesga

La tramitación del plan especial
de reforma interior (PERI) para
la ordenación de los terrenos
que rodean a la estación de San-
ta Justa, que incluye una torre
de 66 metros para uso terciario,
una zona ajardinada de una hec-
tárea o 592 viviendas (más de la
mitad protegidas), sigue su cur-
so con la intención de salir ade-
lante en una sesión plenaria que
se celebrará antes de que termi-
ne el año. Los técnicos de la Ge-
rencia de Urbanismo se encuen-
tran estos días en la fase de reso-
lución de las alegaciones recibi-
das en el periodo de informa-
ción pública.

El equipo de Juan Espadas ha
puesto especial atención en re-
tocar la ordenación de movili-
dad tras verse afectada por el
diseño definitivo de la amplia-
ción del Metrocentro hasta la
estación de trenes y considerar
una alegación presentada por el
Colegio Oficial de Arquitectos
de Sevilla (COAS). Los socialis-
tas reconocen que es de sentido
común ajustar ahora en la docu-
mentación una infraestructura
que atravesará el puente. Tam-
bién se añadirá una parcela pa-

ra equipamientos y se está revi-
sando las volumetrías de las fu-
turas edificaciones.

En las alegaciones del colegio
de arquitectos se pide a los téc-
nicos de Urbanismo que modifi-
quen el PERI, “en especial sus
ordenanzas y la configuración
de los espacios libres públicos,
de zonas verdes y viarios, para
que recoja un verdadero análi-
sis de los flujos de movilidad, la
intermodalidad y la relación en-
tre espacio público y peatón, se
evite la privatización del espa-

cio público y se regule su utili-
zación y estética, se diseñe es-
pacios verdes de entidad sufi-
ciente y no marginales, y se co-
ordine con el diseño de las para-
das y trazado del Metro Ligero,
autobuses, Metro... no perdien-
do ni cantidad de zonas verdes
ni calidad”.

En eso anda la Gerencia, en
un estudio centrado en los
transportes públicos cuyo obje-
tivo principal es la integración
del Metrocentro. Todo quedará
definido más tarde en las si-

guientes fases de desarrollo ur-
banístico acordadas entre Adif y
el Ayuntamiento: el proyecto de
reparcelación y el proyecto de
urbanización.

Uno de los cambios más lla-
mativos tendrá lugar en la caóti-
ca entrada a la estación de tre-
nes. Frente a la fachada princi-
pal se propone un espacio públi-
co que sirva de intercambiador
para diferentes paradas de auto-
buses, conexión con la parada
de tranvía, un nuevo área de es-
pera y diferentes zonas verdes.

En total serán 18.825 metros
cuadrados. Este espacio queda-
rá atravesado por el transporte
público bajo el voladizo de la
terminal y alejará a los vehículos
privados, sólo permitiéndose de
forma puntual el acceso exclusi-
vo a los servicios de emergencia.

El diseño de esta gran platafor-
ma central deberá respetar e inte-
grar el arbolado que ya existe, la
iluminación se diseñará con pos-
tes de baja altura que creen am-
bientes agradables, no se permi-
tirá el cerramiento de estos espa-
cios peatonales, el mobiliario ur-
bano deberá estar concentrado
en determinadas zonas, el pro-
yecto estará concebido para el

movimiento preferente de perso-
nas, y en la plantación de los es-
pacios ajardinados se utilizarán
especies arbóreas autóctonas.

Una segunda alegación del CO-
AS que se ha tenido en cuenta
guarda relación con los terrenos
que se encuentran frente de la es-
tación de Santa Justa. En la alega-
ción reza que “se modifique el ám-
bito del PERI, incluyendo en el
ámbito el triángulo formado por
las calles José Laguillo, Santa Jua-
na Jugán y Pablo Picasso donde se
ubican una isla de vías en trinche-
ras, mediante modificación par-
cial del Plan General de Ordena-
ción Urbana (PGOU)”. El Ayunta-
miento trabaja en la idea de que el
futuro uso de esos terrenos se en-
cuentren vinculados a espacios li-
bres y equipamientos en relación
con el proyecto del entorno de la
estación, pero descartan modifi-
car el PGOU para que formen par-
te del mismo plan especial.

El Ayuntamiento retoca la
ordenación de movilidad
del entorno de Santa Justa

JUAN CARLOS MUÑOZ

Varios vehículos en la entrada principal de la estación de Santa Justa.

● Los técnicos incluyen una zona para equipamientos y revisan las volumetrías
tras las alegaciones ●La intención es aprobar el plan especial antes de 2022

Gasolineras amásde50metros de
lospisos juntoacentroscomerciales

El consejo de la Gerencia de Ur-
banismo aprobó ayer la pro-
puesta de modificación del Plan
General de Ordenación Urbana
(PGOU) para evitar la instalación
de los puntos de suministros de
estaciones de servicio a menos
de 50metros de edificaciones
existentes o de parcelas previs-
tas en el planeamiento para
usos de residentes o dotaciona-
les. Esta iniciativa, que se empe-
zó a tramitar el pasadomes de

Concretamente, no había res-
tricción urbanística para los es-
tablecimientos comerciales indi-
viduales o agrupados, centros
comerciales, establecimientos
de inspección técnica de vehícu-
los o zonas o polígonos indus-
triales que de acuerdo con la
normativa estatal incorporan en-
tre sus equipamientos instala-
ciones para suministro de pro-
ductos petrolíferos a vehículos.
La modificación del PGOU plan-
tea que incluso en estos supues-
tos de uso asociado no podrá es-
tar la gasolinera a menos de 50
metros de uno edificio residen-
cial o de un equipamiento.

febrero, se elevará al próximo
Pleno para su aprobación definiti-
va después de que no se haya re-
gistrado ni una sola alegación al
documento. El PGOU establecía
hasta ahora una distancia de 50
metros con las viviendas o equi-
pamientos en parcelas calificadas
como estaciones de servicios y en
concesiones de puntos de servi-
cio. Sin embargo, esta limitación
no afectaba a puntos de suminis-
tro asociados a otros proyectos.

La entrada principal
será peatonalizada
y tendrá una parada
del Metrocentro
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Juan M. Marqués Perales

Senadora y también parlamenta-
ria autonómica. Susana Díaz,
que en los últimos meses sólo se
ha dejado ver en el Parlamento
en dos ocasiones, asistió al pleno
de ayer y ocupó su asiento de pre-
sidenta del grupo parlamentario.
¿Lo sigue siendo? En teoría no,
porque el PSOE comunicó a la
Mesa que sólo lo sería hasta que
jurase su cargo en el Senado, lo
que hizo el martes pasado.

558 días después, el Parlamen-
to andaluz ha retomado su activi-
dad plena, con la presencia de to-
dos sus diputados. La Cámara an-
daluza celebró su última sesión
completa el 5 de marzo de 2020
a causa de la pandemia de Covid.
Durante algunos meses sólo fun-
cionó la diputación permanente
y, aunque los parlamentarios vol-
vieron ya el curso pasado, no ha
sido hasta ahora cuando se ha
puesto fin a los turnos rotatorios.
A petición de Adelante Andalu-

cía, el pleno de este miércoles ha
comenzado con un minuto de si-
lencio en recuerdo del bombero
del Infoca muerto en el incendio
forestal de Sierra Bermeja, Car-
los Martínez Haro.

El pleno ha relevado al anterior
portavoz de Ciudadanos, Sergio
Romero, que ha pasado a ser ele-
gido vicepresidente tercero de la
mesa. Romero, que no es afín a
Juan Marín, fue descabalgado del
cargo a comienzos del verano, y
ha sido sustituido por Teresa Par-
do. Ha sido un castigo con ascen-
sión. No es el único cambio tras
las vacaciones veraniegas. Susa-
na Díaz ha dejado de ser la presi-
denta del grupo socialista, aun-
que en esta primera sesión ha se-
guido sentada en el escaño prin-
cipal de la bancada socialista.

Díaz juró el martes su cargo en
el Senado. En función de una car-
ta enviada por el PSOE a la mesa
del Parlamento, la política sevi-
llana debe dejar de ser presiden-
ta del grupo, aunque ocupará el
asiento hasta que no se le asigne
otro. De momento, la ex presi-
denta de la Junta compatibiliza
sus dos escaños: el del Parlamen-
to autonómico y el del Senado,
aunque sólo puede cobrar de una

de las cámaras. La razón es que
no ha renunciado a su acta de
parlamentaria, aunque en el gru-
po confiaban en que eso es lo que
ocurriría cuando marchase al Se-
nado. Por el momento, sigue con
ambas actas.

El Gobierno andaluz no tuvo
ningún problema para sacar ade-
lante dos decretos relacionados
con la pandemia y la conversión
de tres agencias pública, entre és-
tas, IDEA, en una nueva que se
llama Trade. Sin embargo, el cur-

so político arranca con las dudas
de si Vox terminará por aprobar el
Presupuesto de la Junta de 2022.
Sin ningún voto en contra, se ha
aprobado el decreto ley para faci-
litar el aplazamiento y fracciona-
miento del pago de la deuda de
las entidades locales con la Junta,
con el fin de que puedan acceder
a los fondos europeos de recons-
trucción Next Generation.

El PSOE y Unidas Podemos pi-
dieron su tramitación como pro-
yecto de ley, lo que ha sido recha-

zado, por lo que finalmente se ha
aprobado el decreto ley con el
apoyo del PP, Ciudadanos y Vox,
y la abstención del Grupo Socia-
lista y Unidas Podemos.

Espadas se reunió antes con su
grupo parlamentario. Ante los
suyos, les pidió que deben ser ca-
paces de hacer llegar a la opinión
pública las carencias que tiene el
Gobierno de Juanma Moreno.
Pero el día comenzó con un ata-
que en toda regla a Juan Espadas
por parte del PP.

La esposa del candidato socia-
lista, Carmen Ibanco, compare-
ció la semana pasada como tra-
bajadora de la Fundación For-
mación y Empleo (Faffe) en la
comisión de investigación que
analiza a esta agencia extinta,
que perteneció a la Consejería
de Empleo.

El portavoz popular, José An-
tonio Nieto, aseguró que la mu-
jer de Espadas ha sido llamada
porque es un ejemplo de “enchu-
fismo, nepotismo e intrusismo”.
Ibanco declaró en esa comisión
que fue contratada por la Faffe
después de que ella supiese de
una oferta de empleo por medio
de un anuncio en prensa publica-
do en enero de 2007, aunque
tanto PP como Ciudadanos le
acusan de ser “enchufada” por
ser la esposa del entonces vice-
consejero de Medio Ambiente,
Juan Espadas.

Aunque el consejero de Presi-
dencia, Elías Bendodo, trató de
apartar al Gobierno de la polémi-
ca, Nieto ha puesto a Ivanco co-
mo ejemplo de las malas prácti-
cas de la Faffe en las contratacio-
nes. Vox había acusado, a su vez,
al PP de ser complaciente con
Juan Espadas.

Susana Díaz resiste en su escaño
de presidenta del grupo socialista

JOSÉ MANUEL VIDAL / EFE

Susana Díaz conversa con Juanma Moreno ayer en el Parlamento.

El Parlamento inició
la sesión recordando
al bomberomuerto
en Sierra Bermeja

● El PSOE da por hecho que la ex jefa del Ejecutivo andaluz y también senadora ya no es la
líder de sus parlamentarios ● La Cámara retoma su actividad plena después de 558 días

Solicitan queVerónica Pérez no acompañe a Espadas

Los militantes del PSOE de Se-
villa reunidos en torno al docu-
mento Hacer+PSOE, que fue
uno de los grupos que apoyó a
Juan Espadas, han reclamado
a la secretaria general del
PSOE sevillano, Verónica Pérez,
que renuncie a figurar en la re-
lación de delegados de la agru-
pación provincial al 40º congre-
so federal del partido, una lista
que encabezará el candidato
socialista a la Presidencia de la
Junta. Verónica Pérez ocuparía
el segundo puesto. Mientras

ya ex secretaria general del
PSOE-A y ex presidenta auto-
nómica, Susana Díaz. Según los
críticos, Verónica Pérez no ha
“hecho la más mínima autocríti-
ca, sin haber sido capaz ni de
valorar estos resultados convo-
cando un comité provincial”. Se-
gún los críticos, Verónica Pérez
“debe renunciar a acompañar
en la lista a Juan Espadas, de
igual forma que decidió volun-
tariamente, no acompañar al
secretario general al último co-
mité federal”.

fuentes del PSOE han hecho hin-
capié en el “consenso e integra-
ción” promovido en el seno de la
agrupación provincial de cara a
la confección de la relación de
delegados que conformarán la
representación del PSOE de Se-
villa en el congreso federal so-
cialista, este colectivo de militan-
tes del PSOE ve a la secretaria
general de los socialistas sevilla-
nos “deslegitimada para integrar
la lista por coherencia, de acuer-
do con su trayectoria política”
tras haber estado alineada con la
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José Luis Sanz dejará ya Tomares por la Alcaldía de Sevilla
@jlsanzalcalde  •  original

Sanz, derecha, y De la Rosa, izquierda, junto al alcalde y a su posible sucesor, Muñoz.

La decisión la ha tomado tras varios encuentros con su equipo y dirigentes del PP

Al PP regional no le constan novedades pero el nacional ya dio pie en julio al adelanto en su designación

José Luis Sanz cree que el “abandono” de Juan Espadas “precipita” el debate

El alcalde de Tomares, José Luis Sanz, tiene previsto dejar la Alcaldía de forma inminente
para asumir de lleno el reto de ser el próximo candidato de la ciudad de Sevilla por el Partido
Popular, una plaza que le disputaría a un PSOE que aún no tiene candidato definido en
espera de que Juan Espadas abandone el cargo para dedicarse de forma exclusiva a su
candidatura a la Presidencia de la Junta.
Según fuentes cercanas al primer edil tomareño, la decisión de dejar la Alcaldía se ha tomado
tras los encuentros periódicos que ha estado llevando a cabo con su equipo y varios
dirigentes del PP, tanto de la dirección provincial como nacional, que avalan su candidatura
para recuperar la Alcaldía de Sevilla que perdió Juan Ignacio Zoido cuando Espadas
consiguió el respaldo de IU y Participa Sevilla en 2015.
Las mismas fuentes apuntan que el objetivo de Sanz es dedicar todos sus esfuerzos a
formalizar una candidatura que, por ahora, no tiene el apoyo explícito de la dirección regional
del PP andaluz, que salió perdedor en el enfrentamiento del último congreso provincial,
cuando Virginia Pérez se alzó como vencedora y propició la caída de Beltrán Pérez, ahora edil
raso en el Ayuntamiento de Sevilla tras abandonar la Portavocía en pro de una integración
provincial. Juan De la Rosa asumió el cargo de portavoz aunque su periplo se antoja
provisional a la vista de las aspiraciones de Sanz para ser candidato popular.
Fuentes del PP andaluz han apuntado que “no les consta” que haya novedades sobre la
designación del candidato a la Alcaldía de Sevilla, aunque el secretario del PP nacional,
Teodoro García Egea, ya abrió en julio que la dirección nacional “iniciará el proceso para
elegir a los candidatos a las Alcaldías de todas las capitales de provincia y de las ciudades
de más de 50.000 habitantes como marcan nuestros estatutos”, abriendo la puerta a una
designación oficial de José Luis Sanz incluso antes de la Convención Nacional del partido,
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que se celebrará en Valencia en el mes de octubre.
Sanz, también senador por el PP, aseguró en julio que sería respetuoso con los tiempos que
marcan los estatutos de su partido, que establecen que los candidatos de las principales
ciudades los deciden en la dirección del PP nacional, aunque escuchando las propuestas del
regional, momento en el que Génova y San Fernando no habían alcanzado aún un acuerdo.
"Ser alcalde de Sevilla es un reto alucinante y apasionante. A cualquier sevillano que se le
pregunte si quiere ser candidato a la Alcaldía diría que sí. Es un reto ilusionante", decía
entonces Sanz en una entrevista en la Ser, en la que apuntaba que era "muy respetuoso con
los tiempos del partido de la dirección nacional y regional” y que tomaría la decisión “cuando
estime conveniente".
"No me cabe duda que los dirigentes andaluz y nacional del partido, Juanma Moreno y Pablo
Casado, son conscientes de la situación política de Sevilla y más pronto que tarde tomarán
una decisión”, añadía recordando que el “abandono” de Juan Espadas en la Alcaldía para ser
candidato del PSOE a la Junta "precipita algunos debates que seguramente ahora no venían a
cuento y que faltaba tiempo para tomar esas decisiones".
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Juan Parejo

Una renovación necesaria para
reducir el consumo y las emisio-
nes. El Real de Feria de Abril de
Los Remedios contará con una
iluminación led. Ésa es una de la
medidas que incorporaba la em-
presa que ha ganado la adjudica-
ción de los servicios de ilumina-
ción para los próximos años. Las
más de 200.000 bombillas que
encienden cada noche la Feria
serán sustituidas de manera pro-
gresiva. Además, para reducir el
impacto ambiental de la celebra-
ción, la empresa adjudicataria
también incorpora el empleo de
vehículos no contaminantes en
el interior el recinto para la ins-
talación o la instalación de plan-
tas solares fotovoltaicas de auto-
consumo en aquellas casetas de
titularidad pública en las que no
sea visible.

La empresa que ha resultado
ganadora del contrato de ilumi-
nación de la Feria de Abril, Elec-
nor, ha planteado a la delega-
ción de Fiestas Mayores del
Ayuntamiento la sustitución
progresiva de todas las lumina-
rias. Esta actuación se llevaría
cabo durante los próximos cua-
tro años. Al término de la mis-
ma, la factura de energía que pa-
ga el Consistorio se reduciría de
los 236.000 euros actuales a la
mitad. Además, se dejarían de
emitir a la atmósfera más de 22
toneladas de CO2.

Esta primera medida dirigida a
reducir el impacto ambiental de
las instalaciones de la Feria de
Abril comprende la sustitución
de las luminarias de los paños ba-
jo y altos y los denominados pa-
raguas que se sitúan en las inter-
secciones de las calles del Real.

Esta actuación se justifica por
dos cuestiones principales: ofre-
cer una mayor eficacia lumínica,
ya que reduciendo la potencia se
consigue un nivel de lúmenes si-
milar pero con un menor gastos
energético y emisión de gases de
efecto invernadero, y una mayor
durabilidad; y la reducción en la

generación de residuos desde el
punto de vista mecánico.

Las luminarias led cuentan
con una vida útil mucho mayor
que la de una tradicional. Si la
de una lámpara incandescente
se sitúa en mil horas, la tecnolo-
gía led se eleva a 20.000, veinte
veces más. De este modo, se con-

sigue reducir la renovación y la
generación de residuos, así co-
mo las revisiones, evitando po-
sibles daños o riesgos derivados
de la reposición o mantenimien-
to. La posibilidad de tener “zo-
nas oscuras” se limitaría en el
mismo sentido, abaratando los
costes de mantenimiento y el

menoscabo de imagen que ello
supondría.

También existiría un menor
riesgo eléctrico, ya que lo mate-
riales led, en su mayor parte, uti-
lizan una tensión de 24V, que se
encuentra dentro del rango tole-
rable por el hombre, frente a las
tensiones de 220V de los mate-
riales tradicionales.

La empresa instaladora ha he-
cho un estudio sobre lo que su-
pondría la renovación de las lam-
paras. Son 85.000 lámparas las
que llevan los llamados paños ba-
jos. Con la actual potencia de
15W se alcanza un consumo de
1.275.000W. Este consumo se ex-
tiende seis horas al día durante
siete jornadas. El consumo con
led se quedaría tan sólo en
127.500W. Por su parte, en los
paños altos se instalan 73.500
que emplean 1.102.500W. La sus-
titución por led rebaja esta cifra
a 110.250W. Por último, en los
paraguas hay 7.500 bombillas
que necesitan 112.500W actual-
mente. En el futuro serán sólo
11.250W. Los cambios dejarán

de generar un total de 22,67 to-
neladas de C02.

“El Ayuntamiento mantiene un
compromiso con el cumplimien-
to de los objetivos de desarrollo
urbano sostenible, la declaración
de París y con el diseño de un mo-
delo de ciudad climáticamente
neutra. Esta estrategia debe estar
presente también en la Feria de
Abril, una de nuestras señas de
identidad y una referencia de
ámbito nacional e internacional.
Por eso, hemos querido que
cuando Sevilla recupere su Feria
en el año 2022, si las circunstan-
cias sanitarias lo permiten, haya-
mos incorporado una serie de
medidas sin impacto alguno en
nuestras tradiciones, costumbres
y en la forma de vivir y celebrar
nuestra fiesta mayor pero que sí
consigan adaptarla a los retos
que tenemos por delante de lu-
cha contra el cambio climático y
reducción de emisiones”, ha se-
ñalado Juan Carlos Cabrera, de-
legado de Gobernación y Fiestas
Mayores.

La Feria contará con iluminación led
para reducir el consumo a la mitad

D. S.

Un operario durante los trabajos de instalación de la iluminación de la Feria de Abril.

●Las luminarias

se renovarán en los

próximos años y se

dejarán de emitir 22

toneladas deCO2

La duración de las
lámparas led es 20
veces superior a las
incandescentes
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Efe SEVILLA

El presidente de la Junta de An-
dalucía, Juanma Moreno, des-
tacó ayer miércoles la “nueva y
brillante página en la historia
del deporte” andaluz escrita por
los 58 atletas olímpicos y para-
límpicos que han participado en
los Juegos de Tokio 2020 y a los
que homenajeó en un acto en el
Palacio de San Telmo.

Moreno valoró la superación
y excelencia de los deportistas,
les transmitió el apoyo de la
Junta y subrayó su coraje du-
rante los meses difíciles de la
pandemia, tras los que “el ma-
yor de los premios es volver a
casa sabiendo que cada uno ha
dado lo mejor de sí mismo”, di-
jo el presidente andaluz.

Destacó que estos 58 atletas
han demostrado en la capital ja-
ponesa la fuerza del deporte an-
daluz con 8 medallas y 25 diplo-
mas olímpicos que suponen el
mejor resultado de la historia,
por detrás del obtenido en Bar-
celona 92, “señal inequívoca de
que Andalucía tiene un enorme
potencial deportivo, en el pre-
sente y en el futuro”, declaró.

Juanma Moreno trasladó a los
deportistas el compromiso de la
Junta para seguir incorporando
más medios, facilidades y estí-
mulos para la práctica del de-
porte, ejemplo de lo que es la
Fundación Andalucía Olímpica,
con más de un millón de euros

en becas y premios a deportistas
y una inversión que se ha multi-
plicado por cuatro desde 2019.

Además, subrayó las ayudas
Olimpus puestas en marcha
esta legislatura para apoyar a
los deportistas y el incremen-
to del presupuesto para las fe-
deraciones deportivas, entre
otras iniciativas.

Por otro lado, incidió en el ob-
jetivo de la Junta de mejorar las

infraestructuras deportivas,
desde la construcción del Olivo
Arena de Jaén hasta la revitali-
zación del estadio de la Cartuja
de Sevilla: “queremos sacarles
todo el jugo posible”, afirmó.

Durante la recepción a los de-
portistas olímpicos y paralímpi-
cos, la cordobesa Fátima Gál-
vez, oro en tiro olímpico en To-
kio, y el también cordobés Al-
fonso Cabello, oro en ciclismo

en pista C4-5 y bronce en velo-
cidad por equipos, valoraron el
esfuerzo de sus compañeros y

agradecieron el apoyo de la
Junta de Andalucía.

De forma telemática, la volan-
tista onubense Carolina Marín,
que no pudo estar presente en
Tokio a causa de su lesión, salu-
dó a todos los deportistas en un
acto en el que también estuvie-
ron los consejeros de Educación
y Deporte, Javier Imbroda, y de
Igualdad, Políticas Sociales y
Conciliación, Rocío Ruiz.

El orgullo de la Andalucía olímpica

● JuanmaMoreno destaca el potencial del deporte andaluz en el homenaje a los atletas de
la comunidad presentes en Tokio ● Recepción en San Telmo a los olímpicos y paralímpicos

1. JuanmaMoreno bromea con el oro de la cordobesa Fátima Gálvez, campeona

olímpica en tiromixto. 2. Junto a Imbroda, con el paralímpico en tenis demesa

JoséManuel Ruiz y el olímpico en kárate Damián Quintero. 3. El doblemedallista

paralímpico en ciclismo, Alfonso Cabello. 4. Foto de familia con los participantes.1

43

RAÚL CARO / EFE

2

OLIMPISMO

Elmayor premio es
volver a casa sabiendo
que cada uno ha dado
lomejor de símismo”

JuanmaMoreno
Presidente de la Junta

Participantes en Tokio. Los
atletas andaluces sumaron 8
medallas y 25 diplomas olímpicos

58
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Ayuntamiento de Sevilla, Anto-
nio Muñoz, durante su presenta-
ción.

Este festival deportivo es muy
mediático y, según estima la orga-
nización sólo el alcance en redes
sociales de este evento es de 170
millones de personas. La cita lle-
ga a Sevilla por primer año, pues
el anterior estaba prevista pero
tuvo que cancelarse por el Covid,
y con afán de permanencia, se-
gún ha apuntado también el pre-
sidente de la Federación Interna-
cional de Fisicoculturismo, Ra-
fael Santoja, que presentó en la
mañana de ayer junto con el dele-
gado municipal el evento, que ha
atraído el interés de numerosa
prensa internacional. Este evento
tiene otras cuatro sedes en Jo-
hannesburgo para África, Mer-
bourne para Australia, Columbus
para Estados Unidos y Sao Paulo
para América del Sur. Y ahora se
suma Sevilla para Europa.

La organización corre a cargo de
la Federación Internacional de
Culturismo y Fitness (IFBB), órga-
no rector de estos deportes, funda-
do en 1946 en Montreal. IFBB tie-
ne 203 miembros afiliados nacio-
nales y celebra más de 8.000 even-
tos anuales a nivel mundial, conti-
nental, regional y nacional, y mas-
culinos y femeninos, para catego-
rías júniors, séniors y másters.

El presidente de la IFBB, Ra-
fael Santoja, destacó especial-
mente la vinculación entre el
festival, que estará abierto al pú-
blico, y un estilo de vida saluda-
ble. “Es un punto de encuentro
del deporte de alto rendimiento,
pero también del deporte como
estilo de vida”, indicó Santoja,
al tiempo que ha resaltado el ca-
rácter igualitario de la cita de-

portiva, con una elevada pre-
sencia femenina, y la conviven-
cia intergeneracional y entre
profesionales de alto nivel y afi-
cionados.

En la presentación estuvieron
presentes tres atletas, dos de ellos
andaluces. Se trata de Rafael Vera,
que con sus 76 años es el culturis-
ta más veterano de España, y su hi-
jo Ricardo Vera, afincados en Mar-
bella. Su currículum impresiona:
tres veces campeón del mundo y
premio olimpia americano profe-
sional máster y ha competido en
toda las federaciones. “Tengo do-

lores por todo el cuerpo, pero aquí
estoy, no dejo de entrenar, hasta
que muera con el bañador puesto,
hasta que el cuerpo aguante y las
arrugas me lo permitan”, comen-
tó el deportista, que confía en el
poder de la mente y asegura que la
motivación es la clave.

Su hijo, con 45 años, ya ha que-
dado subcampeón de Europa,
cuarto del mundo y tiene tres
campeonatos de España. “Mi día
a día es la de un padre de familia
que trabaja y le gusta cuidarse, lo
he vivido desde pequeño y estu-
dié Nutrición y Dietética y sigo,
por detrás, los pasos de mi pa-
dre”, explicó comparando a Ra-
fael con Nadal en el tenis o Indu-
ráin en la bicicleta: “Es único”.

Ambos estuvieron acompaña-
dos por la atleta Estefanía Oliva-
res. Tiene 30 años, es catalana de
Barcelona y lleva cuatro años en
el mundo del fitness, dos de ellos
compitiendo. “Cada vez hay más
mujeres en este deporte y somos
muy exigentes”, explicó. Ella
compite en la categoría de bikini
fitness, casi de las últimas en en-
trar en la federación.

El Arnold Sports Festival Euro-
pe encaja en la estrategia munici-
pal de apostar por Sevilla como
ciudad del deporte. “El turismo
deportivo ha adquirido un carác-
ter estratégico en la promoción
nacional e internacional de Sevi-
lla, tal y como recoge el nuevo re-
lato de Sevilla vinculado a la nue-
va marca ciudad”, apuntó Anto-
nio Muñoz, felicitado por ello por
Santoja.

Treinta disciplinas
y los hombresmás
fuertes delmundo

¿Qué se podrá ver en Fibes es-
te fin de semana? Exhibiciones
de crossfit, street lifting, street
workout, powerlifting, lucha de
brazos, salto de comba, artes
marciales (taekwondo, MMA,
K1, boxeo, judo, brasilian jiu jit-
su, aikido, etcétera), yoga, pila-
tes, zumba, lucha, strongman,
jumple, IFBB fitness challenge
y, por supuesto, todas las mo-
dalidades de fitness y fisicocul-
turismo. También habrá distin-
tos campeonatos, entre ellos
Strongman, con los hombres
más fuertes del mundo, y el
IFBB Elite Pro, con las y los
mejores culturistas profesio-
nales del mundo. En conjunto,
más de 30modalidades depor-
tivas enmás de 20.000metros
cuadrados en dos pabellones
de Fibes y sus espacios exte-
riores.

M. G.

Los deportistas Estefanía Olivares, Ricardo y Rafael Vera posan junto a Antonio Muñoz y Rafael Santoja.

El mundo del ‘fitness’

como primer escaparate

M. J. G. SEVILLA

La cita internacional que ace-
lera este fin de semana el mo-
tor de Fibes es el Arnold Festi-
val, un evento multideportivo
europeo que, al margen de su
importancia para el mundo
del culturismo, el fitness y el
estilo de vida saludable, supo-
ne el pistoletazo de salida pa-
ra la recuperación de un turis-
mo de negocios que ha llena-
do la agenda del palacio de
congresos hasta finales de
año.

El evento está apadrinado
por el actor y político Arnold
Schwarzenegger, del que to-
ma su nombre, pero el gober-
nador no estará en Sevilla por
las restricciones impuestas
por la pandemia. Del 17 al 19
de septiembre atraerá hasta
Fibes más de 20.000 visitas,
entre asistentes y los 6.000
deportistas profesionales de
80 países que participarán en
la fiesta. “Estimamos que el
impacto económico en la ciu-
dad de este evento será de 3,7
millones de euros en ingresos
directos en hoteles, restauran-
tes, ocio y cultura”, apuntó
ayer el delegado de Hábitat
Urbano, Turismo y Cultura del

● El Arnold Festival llega con vocación de permanencia

y dejará 3,7millones directos en la ciudad esta semana

El polifacético actor
Schwarzenegger no
estará presente en la
cita en esta ocasión
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LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS 3 La evolución de la pandemia

Cristina Valdivieso

Toda la provincia de Sevilla está
ya en nivel 1 de alerta Covid. Es
decir, la capital y los distritos sa-
nitarios Norte, Sur y Aljarafe
dan un paso más en la desescala-
da y llegan al punto donde ya es-
taba desde la semana pasada la
zona Este.

Así lo decidió ayer el Comité Te-
rritorial de Alertas de Salud Públi-
ca de Alto Impacto de Sevilla, reu-
nido como cada miércoles para
analizar los datos epidemiológi-
cos de incidencia del Covid en la
provincia sevillana. Los cambios,
que, pasan principalmente por la
ampliación de los aforos, entrarán
en vigor a partir de las 00:00 de
hoy jueves.

Alcanzar este nivel en la provin-
cia ha sido posible gracias al con-
trol de esta quinta ola, que a 15 de
septiembre mantiene una tasa
provincial de 108 casos por
100.000 habitantes. En el Área
Sanitaria Este, la tasa es de 56,7;
en el Distrito Norte es de 85,9, en
el área sanitaria Sur es de 102,3;
en el Aljarafe, de 102,9; y en la ca-
pital de 135,5, la más alta de todo
el territorio sevillano, pero que,
con 16 puntos menos en 24 horas,
junto a otras especificaciones
también a la baja, como el índice
de hospitalización, camas UCI o la
incidencia en mayores de 65 años
ha llevado a los expertos tomar la
decisión de incluirla en el nivel 1.

En las zonas en nivel 1, para
hostelería y restauración se per-
mite el consumo en barra interior,
manteniendo la distancia inter-
personal, y puede haber hasta
ocho personas por mesa dentro de
los locales. El aforo se mantendrá
con el 75% en el interior y es del
100% y 10 personas por mesa en
terrazas. El consumo en barra
vuelve a estar permitido tanto
en interior como en exterior y el

cierre podrá ser a las 02:00 de la
madrugada con servicio hasta la
01:00.

Las ceremonias y cultos que-
dan fijadas en el 75% de aforo,
misma medida para las celebra-
ciones, donde se permitirá un má-
ximo de 250 personas (ocho por
mesa) en interior, 100% aforo y
500 personas (10 por mesa) en ex-
terior y baile sólo en exterior y con
mascarilla. El cierre, en estos ca-
sos, se permitirá a las 03:30.

En los deportes se permitirá el
75% de aforo y hasta 20 personas
en interior y 85% de aforo y 25
personas en exterior con distancia
de 1,5 metros. A las competicio-
nes con público pueden asistir
1.500 personas en interior y 2.500
en exterior.

El transporte público se man-
tiene igual que en el nivel 2 y pue-
de albergar el 100% de los asien-
tos y el 75% de las plazas de pie, el
resto transportes se permite tan-
tas personas como plazas tenga
mientras que los comercios y mer-
cadillos permiten el 100% aforo.

El ocio infantil 50% del aforo
en interior y 60% en exterior,
con grupos de hasta 25 niños y
cierre a las 02:00 mientras que
los parques temáticos y acuáti-
cos tendrán un aforo máximo del
75% en lugares abiertos y 50%
en cerrados.

Los cines, teatros, auditorios y
conciertos recuperan los aforos
completos en el nivel 1 de alerta
manteniendo la mayor distancia
interpersonal posible y las condi-
ciones higiénico-sanitarias, según
anunció el martes la Junta tras la
reunión del Comité Regional de
Alto Impacto en Salud Pública,
que presidió Juanma Moreno.

La provincia continúa
con su desescalada
● Los distritos Sevilla, Norte, Sur y Aljarafe
pasan del nivel 2 al 1 y amplían sus aforos
como ya hizo hace una semana la zona Este

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Sala de espera del ‘vacunódromo’ del Estadio de la Cartuja.

Menos casos
ymenos
hospitalizados

Los indicadores de evolución del
coronavirus siguen bajando y por
primera vez desde julio hayme-
nos de 11.000 personas pasan-
do la infección. El último balan-
ce de la Junta deja un total de
10.917 casos activos, 7.000me-
nos que hace dos semanas. Y si
caen los casos activos, también
se frena el ritmo de contagios.
Ayer se notificaron 175 nuevos
positivos, por lo que la cifra dia-
ria semantiene por debajo de
200. También hay un descenso
de la presión asistencial. 32 per-
sonas están en UCI (dosme-
nos) y hay otras 94 en plantas
de hospitalización. Por contra,
hay que lamentar una muerte
más. Son ya 2.247 las personas
que hanmuerto por el virus.

LAS CLAVES

5

Hostelería y restauración
Sepermite el consumoenbarra
interior,manteniendo ladistancia
interpersonal, y puedehaberhas-
ta ochopersonaspormesadentro
de los locales. El aforo semanten-
drá conel 75%yesdel 100%y10
personaspormesaen terrazas.

Ceremonias y cultos
Elaforoquedaenel75%.En lasce-
lebracionessepermitiráunmáximo
de250personas (8pormesa)en in-
terior, 100%aforoy500personas
(10pormesa)enexterior. Ybaile
sóloenexterior yconmascarilla.

Deportes
Sepermitirá el 75%deaforo y
hasta 20personas en interior y
85%deaforo y 25personas en
exterior con distancia de 1,5me-
tros. A las competiciones conpú-
blico pueden asistir 1.500perso-
nas dentro y 2.500en exterior.

Cines, teatros y conciertos
Recuperan los aforos completos
en el nivel 1 de alertamantenien-
do lamayor distancia interperso-
nal posible y las condiciones hi-
giénico-sanitarias. Se incluyen los
auditorios.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



El Rotary Club Sevilla Corporate ayuda a la compra de un
microbús para la Asociación Colibrí
original

Javier Vilaplan, presidente del Rotary Club Sevilla Corporate, y María José Ruiz Leal, presidenta de la Asociación Colibrí,
con el microbús.

El Rotary Club Sevilla  Corporate  ha colaborado con la compra de un microbús  destinado a la
Asociación Colibrí, entidad dedicada a la inserción sociolaboral de personas con diversidad
funcional intelectual a través de la formación.
Rotary Club Sevilla Corporate, el segundo más antiguo de la capital hispalense, con una
treintena de socios, está presidido desde este verano por el empresario  Javier Vilaplana. Por
su parte, la Asociación Colibrí trabaja en la inclusión en el mercado laboral de las personas
con discapacidad intelectual a través de la formación

La donación forma parte de la colaboración que Formación Universitaria lleva a cabo de manera regular con el centro de

acogida y que incluye también la dotación de becas para sus acogidos.  
La donación forma parte de la colaboración que Formación Universitaria lleva a cabo de manera regular con el centro de
acogida y que incluye también la dotación de becas para sus acogidos.

Rotary Club Sevilla Corporate está liderando un enfoque dentro de Rotary para volver a sus
orígenes, impulsar la ayuda mutua entre empresarios y que fructifique en un crecimiento de las
empresas y, por tanto, revierta en poder incrementar la ayuda en sus programas humanitarios,
educativos y de intercambio cultural.
El nuevo presidente de Rotary Sevilla Corporate, el empresario Javier Vilaplana, ha iniciado su
mandato este verano con nuevos proyectos de colaboración y asegura que "se ayudará a este
tipo de entidades y colectivos que lo necesiten y ahora más que nunca en estos tiempos de
pandemia por el  covid-19, con bastantes familias afectadas". Vilaplana añade que "el trabajo
de un rotario debe centrarse en la solidaridad hacia las personas más desfavorecidas y
entidades que sirven a los demás, que esperan nuestra ayuda y nuestro espíritu solidario, que
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se centra en el servicio a la comunidad".

La Asociación Colibrí
Los primeros en obtener la colaboración y ayuda en este nuevo mandato rotario es la
Asociación Colibrí, organización altruista dedicada a la inserción sociolaboral de personas con
diversidad funcional intelectual. La Asociación Colibrí ha recibido de Rotary Club Sevilla
Corporate los recursos necesarios para la compra de un microbús.
El acto de entrega del vehículo se celebró esta semana en el Hotel Alfonso XIII. La presidenta
de la Asociación Colibrí, María José Ruiz Leal, manifiesta que "gracias a la labor rápida y de
apoyo de los componentes de Rotary Club Sevilla Corporate la Asociación Colibrí puede
disponer, ya para este nuevo curso 2021/22, de un microbús que dará un servicio muy
necesario para la  movilidad del alumnado en el día a día, y facilitará además el transporte para
la realización de las actividades socioculturales. De esta forma se posibilita que los jóvenes
puedan realizar las visitas, excursiones, viajes…".
En la alianza entre Rotary Club Sevilla y la Asociación Colibrí, los rotarios ayudarán a esta
entidad que tiene bastante éxito en la  inclusión en el mercado laboral de las personas con
discapacidad intelectual a través de la formación.
La Asociación Colibrí empezó con la formación y preparación a las oposiciones del Empleo
Público  en las categorías de auxiliar administrativo de la Junta de Andalucía y del SAS,
celador del SAS, y ordenanza del Estado con gran éxito, ya que la mitad de los alumnos han
obtenido plaza en diversas convocatorias. En ésta última, han conseguido el 100% de
aprobados entre los presentados. Además, en este curso empiezan un nuevo proyecto, Colibrí
Fiadi, que le seguirá dando formación a este colectivo para su desarrollo personal y desarrollo
académico, cuando la Administración, por sus edades, no pueda darles cobertura.

Entrega del microbús para la Asociación Colibrí, en el Hotel Alfonso XIII.  

Entrega del microbús para la Asociación Colibrí, en el Hotel Alfonso XIII. / M. G.

El Rotary Club Sevilla Corporate
El Rotary Club se fundó en el año  2007 como RC Sevilla Macarena y es el segundo club de
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Sevilla por antigüedad, donde actualmente existen 6 clubes rotarios. Hace cuatro años cambió
su denominación a RC Sevilla Corporate.
Entre  los proyectos más destacados se encuentran la financiación de un centro sanitario en
Bamako (Malí) para la Fundación Kanoute; la colaboración con la fundación Asedown en
proyecto de movilidad urbana para niños con síndrome de Down; la financiación de planta
fotovoltaica de Autoconsumo de 20 kw en la universidad de Mahagi en la República
Democrática del Congo, y la reciente colaboración con la Asociación Colibrí de Sevilla para
que adquiera un microbús para facilitar la movilidad de su alumnado en el día a día y en sus
actividades socioculturales.
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El Comité de Alestis Puerto Real baraja una huelga indefinida y acciones
legales
original

Imagen de archivo de unas protestas en la factoría de Alestis en Puerto Real.

El Comité de Empresa de la factoría de Alestis en Puerto Real mantuvo en la mañana de este
pasado miércoles una reunión de urgencia tras conocer el anuncio de la dirección de dicha
empresa aeronáutica de ejecutar 65 despidos  entre las plantas de Puerto Real y Sevilla.  De
ellos, unos cuarenta corresponden a la fábrica gaditana.
Una vez celebrada dicho encuentro, el presidente del comité de empresa, Pedro Lloret, explicó
que se trata de una medida injustificada, por lo que hacen público su rechazo a la misma.
Habla de sorpresa desagradable y de una mañana muy complicada en el centro de trabajo
porque la empresa se cierra al diálogo y no plantea regulaciones de empleo temporales. El
comité rechazó dichos despidos y los pasos a seguir serán la celebración este viernes de una
asamblea con el resto de trabajadores, plantear la no colaboración con la empresa y mantener
reuniones con los distintos representantes de las administraciones locales, provinciales,
autonómicas y estatales para que se comprometan con la defensa del empleo industrial. Y
sería a partir de ahí cuando se plantearía, si fuesen necesarias y tras cumplir los plazos
legales, posibles movilizaciones.
Durante el encuentro se explicó a los miembros del citado comité de empresa que la dirección
de Alestis presentó el informe técnico elaborado por Deloitte sobre la carga y capacidad hasta
el año 2023. El informe “viene a decir que los números que manejaron para acordar el ERTE
de 2020 no solo no han mejorado, sino que han empeorado” y por lo tanto “el número de
excedente es mayor a los 65 estipulados ese año”, pero “como el acuerdo marca un máximo
de 65 salidas a 30 de octubre de 2021, la empresa considera que tiene que cumplirse dicho
acuerdo en los citados términos”.
Desde la parte social se le dice a la empresa que necesitan analizar dicho informe y que “en
absoluto” compartimos lo expuesto por el asesor de Deloitte. La respuesta de Alestis es que
como quiere “la máxima transparencia” les entregará el documento aunque “los datos son lo
que son”. Eso sí, los representantes sindicales rebaten “hasta la saciedad todos los números
referentes al empleo” que contiene dicho informe.
Llegados a este punto, explica el comité en un comunicado, y “una vez vista la intransigencia
por parte de la dirección de la empresa en disminuir el número de excedente”, se le solicita
más tiempo para informar a la plantilla sobre el informe que “no compartimos” pero que “por
desgracia no impide” la decisión “drástica” tomada. Por ello, y “antes de que sean despidos
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forzosos” les permitan la “voluntariedad” por los beneficios que “esta opción tiene”.
La dirección acepta que hasta el ocho de octubre se pueda apuntar de manera voluntaria
“para que puedan acogerse a las medidas de salidas que vienen en el acuerdo del 28 de
octubre de 2020”, por lo que “las cartas no serían entregadas hasta el 15 de octubre y con
fecha de despidos a 31 de octubre”.
El comité insiste en que dejó claro que “no aceptan los datos del informe” pero “eso no nos
impide ni abrir, ni ampliar el periodo del ERTE para ver si hay voluntariedad para acogerse a
las salidas”.
Una vez dicho esto, los tres sindicatos, CCOO, UGT y USO acuerdan ejercer presión sindical
para “intentar que la empresa cambie de opinión”.
Entre las medidas adoptadas ya está “la no colaboración bajo ningún término” con la empresa,
lo que conlleva, por ejemplo, que “no saldría el fuselaje del 295 con trabajos pendientes” hacia
Sevilla, y éste “saldría cuando esté terminado y no antes”.
También se ha acordado solicitar una reunión con la alcaldesa de Puerto Real, Elena Amaya,
con la delegada de la Junta en Cádiz, Ana Mestre, con la presidenta de la Diputación, Irene
García, con el subdelegado del Gobierno, José Pacheco; y con otros representantes políticos e
institucionales.
También se estudiará barajar acciones legales, ya sean con denuncias ante el juzgado o ante
la Inspección de Trabajo”, las cuales se verán con las distintas asesorías jurídicas de los
sindicatos presentes en el comité.
Por otro lado, se comenzará a preparar la documentación “para la solicitud de una huelga
indefinida” bajo el lema de “la no destrucción del empleo en Alestis”.
Y para este viernes, realizar una asamblea informativa a la salida de cada turno en la
explanada exterior de la empresa en la que también pueda asistir la plantilla que está en
ERTE.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 vivasevilla.es

 Prensa Digital

 143

 

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 15/09/2021

 España

 332 EUR (392 USD)

 150 EUR (177 USD) 

https://vivasevilla.es/sevilla/995558/el-comite-de-alestis-puerto-real-baraja-una-huelga-indefinida-y-acciones-legales/

«-- Volver al índice



El turismo de golf espera brotes verdes para la primavera del próximo año 2022
Web 'La Estancia Golf'  •  original

Golf en Chiclana. Web 'La Estancia Golf'

No está siendo fácil para el sector del turismo de golf levantar el vuelo con la crisis sanitaria
provocada por la pandemia del coronavirus, que en algunos casos ha provocado pérdidas de
hasta el 80 por ciento en instalaciones que ofrecen dicho servicio. José Lorca, director del
complejo La Estancia Golf en Chiclana, ha calificado la situación de “catastrófica”.
Atendiendo a los números, las pérdidas no han afectado a todos por igual, ya que hay tres
tipos de instalaciones o clubes según su constitución. Así, en aquellas que dependen del
capital de su socio las perdidas han sido mínimas y apenas han rondado el 10 por ciento. En
el caso de las mixtas, que combinan capital de socios con los ingresos propios de la
explotación de las instalaciones con particulares, han rondado entre el 40 y el 50 por ciento.
Los que peor lo están pasando son aquellos que dependen al cien por cien de sus ingresos
vía particulares, en cuyo caso las pérdidas se estiman en hasta un 80 por ciento.
Como explica Lorca, la tendencia en el último año y medio ha cambiado por completa a la
hora de reservar instalaciones de golf para practicar o simplemente aprender. “Antes se hacían
con entre seis y ocho meses de antelación, y actualmente se están haciendo con apenas dos
semanas”. Y es que la evolución de la pandemia marca obviamente este capítulo.
Por fortuna, la provincia y, por ende, Chiclana, parece que poco a poco han salido de la zona
roja y la tasa de incidencia ha regresado a zona de bajo de riesgo de contagio. Es por ello
que, tal y como indica José Lorca, confían que para este otoño, temporada alta, la situación
comience a revertirse y empiecen a llegar turistas amantes del golf del centro y norte de
Europa -principalmente alemanes-.
De todas formas, el director de La Estancia Golf daba a conocer a este medio que el boom, es
decir la vuelta a los niveles de ocupación previos a la llegada de la pandemia, se espera que
se produzca en la primavera del próximo año 2022, es decir, para los meses de marzo o abril.
100 euros diarios

Cabe recordar que el turismo de golf es uno de los que mayores rentabilidad y economía
genera. Y es que se estima que el gasto diario de una persona que viene a jugar al golf a la
provincia de Cádiz gasta una media de 100 euros al día.
En el caso de Chiclana, está en el segundo escalón como destino turístico de golf por detrás
de las dos islas, es decir, Baleares y Canarias.
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Fontanería y climatización doméstica, nuevos programas formativos para el
Polígono Sur
Ayto  •  original

La presentación del programa formativo. Ayto

El Ayuntamiento de Sevilla, a través de Emasesa y de la delegación de Educación y el Distrito
Sur, ha puesto en marchaun nuevo Plan de formación para la integración ‘Polígono Sur’ que
beneficiará a 15personas en situación de desempleo del Polígono Sur a través de un itinerario
formativo de 480 horas con prácticas profesionales incluidas. Los participantes recibirán
formación especializada en fontanería y climatización doméstica con sesiones que se
impartirán en las instalaciones de Emasesa en La Algaba y podrán asistir a prácticas
profesionales en empresas especializadas del sector.
La delegada de Educación y del distrito Sur, Marisa Gómez, junto al equipo técnico de
Emasesa mantuvo ayer un encuentro en Factoría Cultural del Polígono Sur con las 66
personas aspirantes a este programa. De ellos, serán seleccionados 15 para participar en este
programa gracias al que recibirán formación especializada para ‘Operaciones de fontanería y
calefacción-climatización doméstica’. Es una iniciativa que se ha diseñado para personas en
riesgo de exclusión social, sin formación ni experiencia laboral previa que podrán acceder al
correspondiente certificado de profesionalidad expedido por la Junta de Andalucía. La duración
es de 480 horas que se distribuye en 320 horas formativas en las instalaciones de EMASESA
y unas 160 horas de prácticas profesionales no laborales.
Entre las competencias adquiridas se encuentra las instalaciones de fontanería para la
conducción de fluidos y desagües así como de aparatos sanitarios, radiadores y equipos de
climatización domésticos. La inscripción en este programa es gratuita y lleva incluida el
traslado al centro de Emasesa en La Algaba para la formación entre otros servicios añadidos.
“Para el gobierno de la ciudad el Polígono Sur es una prioridad y por eso trabajamos de forma
coordinada entre distintas áreas para poner en marcha programas acordes con las demandas y
necesidades de la población y que, como en este caso, generen oportunidades laborales
especialmente para los más jóvenes“, destacó la delegada del distrito Sur, Marisa Gómez.
Este Plan de formación para la integración ‘Polígono Sur’ se suma al resto de estrategias
municipales por la formación y el empleo, como es el caso del Plan Integra, que ya ha
anunciado para su próxima edición la ampliación de recursos hasta los 3,6 millones de euros
y de beneficiarios hasta las 6.000 personas con financiación netamente municipal ycon la
colaboración con el sector privado; el programa REDES + o el próximo inicio del plan Contigo
acordado con la Diputación Provincial.Estas iniciativas se enmarcan en una estrategia que
está logrando un alto índice de empleabilidad e inserción laboral.
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V. R. ALMIRÓN / D. TERCERO 
BARCELONA 

L
as necesidades mutuas de Pe-
dro Sánchez y de Pere Ara-
gonès son en este momento el 
gran pegamento entre el Go-

bierno de España y la Generalitat de 
Cataluña. Ambos necesitan que la lla-
mada ‘mesa de diálogo’ –un instru-
mento que ayer se demostró vacío– 
perdure en el tiempo. Es la gran apues-
ta política del mandatario catalán, en 
un intento por brindar al independen-
tismo una salida tras el ‘procés’ que 
culminó en 2017, y hacerlo diferencián-
dose de Junts, como una vía menos 
frentista. Pero que no renuncia a se-
guir enarbolando las propuestas del 
referéndum de autodeterminación y 
la amnistía. Y, a la vez, para Sánchez 
es el artefacto con el que visibilizar su 
entendimiento con ERC, grupo nece-
sario para su supervivencia en el Con-
greso. Mientras esta mesa de diálogo 
sobreviva, el presidente del Gobierno 
tendrá asegurado su apoyo. 

Ambas partes necesitan, por tanto, 
que la mesa sobreviva. Y que dure. Aun-
que no tienen las mismas urgencias. 
Tras una reunión de casi dos horas en 
el Palacio de la Generalitat entre am-
bos presidentes y otra posterior entre 
ambas delegaciones –que continuó 
hasta las ocho de la tarde–, Sánchez 
reivindicó una negociación «sin pau-
sa, sin prisa y sin plazos». El presiden-
te fue nítido en este punto. Pidió cal-
ma. «No me pongan plazos. Necesita-

mos tiempo. No vamos a resolver 
mañana lo que se estropeó hace más 
de diez años», dijo. Por su parte, Ara-
gonès reivindicó la necesidad de que 
de estas reuniones se obtengan «re-
sultados» y se basen en «concrecio-
nes», siempre sobre la posibilidad de 
celebrar un referéndum de secesión. 

Comparecieron por separado en la 
galería gótica del Palacio. Sánchez de-
lante de las banderas de España y de 
Cataluña. Aragonès, solo ante la de Ca-
taluña, pues la enseña nacional fue re-
tirada entre una y otra intervención 
por el servicio de protocolo. Si la «mesa 
de negociación» es una foto, una ima-
gen, algo simbólico –al menos de mo-
mento–, la retirada de la bandera de 
España es el mejor resumen. Fue el 
mismo lugar en el que Sánchez com-
pareció el 6 de febrero de 2020 tras re-
unirse con Quim Torra, anterior pre-
sidente autonómico catalán. 

La sustitución de esta última pieza 

es la que lo cambia todo pero la ofer-
ta de Sánchez sigue siendo la misma. 
La ‘Agenda del Reencuentro’, en la que 
se abordan asuntos que se sustancian 
en otros foros. Y Aragonès sigue más 
ocupado en hablar de un «proceso de 
negociación» y en el «consenso ratifi-
cado» de que existe «un conflicto po-
lítico». Sánchez entregó en mano este 
documento a Aragonès. Para el Go-
bierno, representa un compromiso 
«inequívoco» con la sociedad catala-
na. Aunque muchas de esas cuestio-
nes se sustancian en la Comisión Bi-
lateral Estado-Generalitat, regulada y 
que también tienen el resto de comu-
nidades. O en la negociación de los Pre-
supuestos Generales del Estado. 

Temas a tratar 
No termina de definirse, por tanto, cuá-
les son los temas que se pueden abor-
dar en esta mesa de diálogo, ya que el 
independentismo insiste en sus pro-
clamas y las medidas que propone el 
Gobierno tienen otros cauces. El pro-
pio Sánchez reconoció que en muchas 
cuestiones hubo «avances». Los hubo 
sin «mesa de diálogo». Y a eso se afe-
rra Aragonès, en concreto, y ERC, en 
general, que despachó  esa propuesta 
como «asuntos sectoriales» y «cues-
tiones de gestión» y que se sustancian 
en la reunión bilateral habitual. Pero 
reivindicando que «el conflicto políti-
co va de otra cosa, va de soberanía». 
Por tanto, «la mesa que hoy –por ayer, 
miércoles– se pone en marcha es otra 
cosa», porque trata de afrontar «un 
conflicto político más profundo y que 
no tiene que ver con una política pú-
blica muy sectorial». 

La principal conclusión de la reu-
nión no es ningún acuerdo concreto, 
sino la constatación de que ambas par-
tes necesitan mantener su entendi-
miento. Sánchez destacó que la reu-
nión supone «la voluntad de ambos 
Gobiernos» por «las soluciones acor-
dadas». Y constató ya en su primera 
intervención que las posiciones entre 
ambas partes de la mesa de negocia-

ción, en relación a las dos peticiones 
de los independentistas, están «muy 
lejanas». Aragonès se refirió a que mu-
chos de esos contactos serán «discre-
tos». Sin la escenificación que se puso 
de manifiesto ayer. La mesa de diálo-
go se convierte más en un proceso de 
negociación, un espacio de «construc-
ción de confianzas», como reiteró el 
presidente de la Generalitat,  y no tan-
to en un órgano funcional de toma de 
decisiones.  

No obstante, para Sánchez este es 
el mejor instrumento para canalizar 
su posición política. Apuesta por un 
trayecto largo que impida que en el 
corto plazo la negociación pueda des-
carrilar. Sánchez apuesta por trabajar 
«sin poner fechas». En esta línea, La 
Moncloa reivindica que el clima polí-

Sánchez y Aragonès solo 
acuerdan que sobreviva 
la mesa de diálogo

∑ El Gobierno ofrece tratar asuntos 
de competencias y económicos y la 
Generalitat pide la autodeterminación 

∑ El presidente autonómico anuncia que 
a partir de ahora las reuniones serán 
«discretas» y sin «foto fija» 

Una reunión que se 
resume en una imagen 

«Las imágenes son importantes 
desde el punto de vista político». 
Son palabras de Sánchez, ayer. La 
mesa de diálogo no dejó una sola 
concreción entre las dos delegacio-
nes. Eso sí, la imagen fue la de la 
retirada de la bandera de España. 

Dos delegaciones muy 
alejadas del acuerdo 

El acuerdo entre el Gobierno y la 
Generalitat es prácticamente 
imposible. O hay referéndum de 
secesión o no lo hay. Aragonès 
insiste en ello y Sánchez se agarra a 
la ‘Agenda del Reencuentro’, sobre 
aspectos competenciales. 

Calendario para ganar 
tiempo político 

No hay un calendario concreto. 
Nada, ni fechas. El único apunte al 
tiempo (reclamado por los presi-
dentes en sus intervenciones) 
figuró en el comunicado de la 
Generalitat: «Se ha establecido que 
las reuniones serán periódicas».   

Ruptura en el seno del 
independentismo 

De las pocas realidades que deja la 
«mesa de diálogo» de ayer es que el 
Govern catalán tiene abierta una 
nueva crisis. ERC y Junts tensiona-
ron sus posiciones un día antes y la 
falta de concreción de la reunión 
puede dar oxígeno a Junts.  

Un ujier retira la bandera de España 

antes de hablar Aragonès  // INÉS BAUCELLS

CLAVES DE LA JORNADA DE LA MESA DE DIÁLOGO

La Moncloa gana tiempo 
y se aferra a la ‘Agenda 
del Reencuentro’, que 
supone una mejora del 
autogobierno de Cataluña 

Se escenificó que no hay 
posibilidad de contentar al 
independentismo en la 
reivindicación de la 
ruptura de España
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tico y social en Cataluña ha mejorado 

notablemente en comparación con el 

momento en el que el PSOE accedió al 

cargo, tras el mandato de Mariano Ra-

joy y la culminación y fracaso del ‘pro-

cés’, en 2017. Además, señalan la im-

portancia de su esfuerzo por diluir el 

debate sobre el modelo territorial. Para 

ello se justifica que la pandemia ha re-

ordenado las prioridades y que los go-

bernantes deben adaptarse a esa nue-

va realidad. 

Sin embargo, en un debate que se 

circunscriba a las dos reclamaciones 

tradicionales de los independentistas 

no hay espacio para el avance. «Para 
nosotros, ni el referéndum ni la am-

nistía son posibles», insistió Sánchez. 

No solo porque la Constitución lo im-

pida, dijo, sino porque «la sociedad ca-

talana no merece «otro desgarro». 

Así, la lectura de que el acto de este 

miércoles era poco más que una ima-

gen la confirmó el propio Sánchez 

cuando resumió y defendió su reunión 

con Aragonès: «Ha merecido la pena. 

Las imágenes son importantes desde 

el punto de vista político. Lo sustanti-

vo es que se está celebrando la reunión 

y que los presidentes se han reunido». 

Y acabó por ratificarse a última hora 

de la tarde con los comunicados de las 

dos delegaciones. El Gobierno, centra-

do en la ‘Agenda del Reencuentro’ y la 

Generalitat en la independencia. 

Presupuestos y El Prat 
El líder del Ejecutivo quiso desvincu-

lar estos encuentros de la negociación 
de los Presupuestos (PGE) para 2022: 

«No hemos hablado de PGE». De este 

modo, al prolongar en el tiempo los 

trabajos de esta mesa, el Gobierno pre-

tende evitar un fracaso prematuro que 

pueda poner en riesgo el apoyo de ERC 

al Gobierno es, que como el de Barce-

lona, de coalición. El presidente se 

comprometió a presentar el proyecto 

de Presupuestos a finales de septiem-

bre. Aragonès dijo que «todo ayuda», 

y que si los Presupuestos «son bue-

nos» se puede avanzar. Pero también 

coincidió en desvincular esas cuestio-

nes de la mesa de diálogo. 

Sobre el aeropuerto de Barcelona-

El Prat, ambos constataron que no ha 

posibilidad de acuerdo a corto plazo. 

Trataron la cuestión en la reunión en-

tre presidentes y no hay novedades: 

«No existe una posición madura por 

parte de la Generalitat para abordar 

esta inversión. No existe consenso ins-
titucional», dijo Sánchez. Para Ara-

gonès, «falta consenso» para avanzar 

en este tema y solo trataron el asunto 

de la inversión de 1.700 millones de eu-

ros por parte del Ejecutivo «brevemen-

te». «Estamos centrados en cosas más 

relevantes», apuntó el president.

Presupuestos Generales 
del Estado de 2022 

Sánchez aseguró que no se habló 
de las cuentas para el ao próximo, 
que se presentarán a finales de este 
mes o inicios de octubre. Aragonès 
desvinculó el apoyo de ERC al acto 
de ayer pero reconoció que «todo 
ayuda» a mejorar la relación. 

Se esfuman los 1.700 
millones para El Prat 

La posible mejora del aeropuerto 
de Barcelona-El Prat se aleja cada 
vez más. Son 1.700 millones de 
euros de inversión el Gobierno. 
Ayer, ambos presidentes descarta-
ron avanzar en ello. La Generalitat 
no tiene una posición «madura». 

Las protestas tuvieron 
poco seguimiento 

Las protestas del independentismo 
radical, en este caso la CUP, contra 
la mesa pincharon, en línea con 
otras convocatorias recientes. 
Apenas un centenar de jóvenes 
acudieron a la marcha que exigió a 
ERC consumar la ruptura.
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Los altibajos de Sánchez 
con Washington se 

traducen en aranceles 

P
AGAMOS los españoles un pre-

cio muy alto por los vaivenes 

del actual gobierno con Esta-

dos Unidos. No es algo solo simbóli-

co,  mucho más que un bochornoso 
paseo de Pedro Sánchez junto a Joe 

Biden por un pasillo de Bruselas o 

que España quede fuera de la lista  

de agradecimientos por el apoyo en 

Afganistán, en la que entró hasta Al-

bania. El de las malas relaciones con 

Washington es un precio real, el de 

unos aranceles que seguirán hacien-

do un daño muy grave a sectores cru-

ciales como las eólicas, la siderurgia 

y el campo, si Sánchez no lo remedia. 

Hace apenas unos días, el gobier-

no estadounidense confirmó que con-

sidera que España está subvencio-

nado injustamente su aceituna, lo 

que implica que los aranceles sobre 

ese sector se van a prolongar, un dra-

ma para los exportadores. Hace unos 

meses, un informe de la Administra-

ción norteamericana revelaba que la 

siderurgia española es la más afec-

tada por los aranceles al acero euro-

peo, aprobados por Trump y mante-

nidos por Biden. Semanas después, 

EE.UU. aplicaba aranceles del 73%  

sobre torres eólicas fabricadas en Es-

paña. Y lo peor está por venir: el 29 

de noviembre deben entrar en vigor  

aranceles del 25% sobre mariscos, 

cinturones, carteras, calzado, som-

breros y cristalería, la respuesta de 

EE.UU. a la polémica tasa digital que 

el gobierno de coalición español tra-

mitó tan apresuradamente.  

Sánchez, sin embargo, tiene una 

oportunidad única de negociar. La 
Casa Blanca ha expresado una gra-

titud sincera por el apoyo español a 

la evacuación de refugiados de Afga-

nistán. Biden ha nombrado embaja-

dora en Madrid a la que ha sido jefa 

de gabinete de su mujer en la Casa 

Blanca, señal de que le da importan-

cia a la plaza. La misma mujer del 

jefe de gabinete de la Casa Blanca, 

Ron Klain, es española. 

Sánchez visita ahora EE.UU. para 

acudir a la Asamblea General de Na-

ciones Unidas. De él y su equipo de-

pende si es capaz de organizar algo 

más que 20 segundos en un pasillo, 

para hablar de los problemas que de 

verdad necesitan solucionar ambos 

socios, sobre todo en materia de co-

mercio. Si no puede, el precio para 

los españoles solo irá en aumento. 

DAVID 
ALANDETE

El precio de no 
llevarse con 

EE.UU.

A CONTRACORRIENTE
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Seat plantea un ERE 
rotatorio por falta  
de suministros  

La dirección de Seat y los repre-

sentantes de los sindicatos se 

reunieron ayer con el objetivo de 

iniciar las negociaciones para 

acordar nuevas medidas de 

flexibilidad que permitan reorga-

nizar la producción en la planta 

de Martorell debido a la escasez 

global en el suministro de 

semiconductores. La compañía 

plantea un ERTE hasta junio en 

sus fábricas en Cataluña por falta 

de semiconductores 

     La dirección de Seat plantea un 

Expediente de Regulación 
Temporal de Empleo (ERTE) de 

nueve meses –del 27 de septiem-

bre al 30 de junio– para su 

personal de producción en los 

centros de Martorell, El Prat de 

Llobregat (Barcelona) y Barcelona. 

La automovilística explicó que, 

debido al Covid-19, los fabricantes 

de semiconductores reasignaron 

su producción a otros sectores y 

que los nuevos brotes en Asia han 

causado el cierre de plantas de 

fabricación de estas piezas. 

     El ERTE se aplicará en primer 

lugar de forma voluntaria y su 

alcance y condiciones se determi-

narán durante la negociación 

entre dirección y representantes 

sindicales. 

J. BACORELLE  BARCELONA
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